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 Estoy en veda autoimpuesta hasta el 
2017: Ney González

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Llamó la atención la conversación sostenida 
vía Facebook entre el ex gobernador de 
Nayarit, Ney González Sánchez, y el maestro 
en matemáticas Fernando Velázquez, director 
de una escuela telesecundaria, quien invitó 
al citado político a la inauguración de varias 
obras del plantel, ubicado en el poblado de 
San Andrés, en el municipio de Tepic. En 
dicha conversación queda clara la amistad 
o agradecimiento de Fernando con el amigo 
de la Mololoa, del que cientos de ciudadanos 
tienen buena opinión, pues poquito o mucho 
llovió parejo, y se mojaron todos, pese a las 
versiones de supuestos enemigos del partido 
tricolor. 

Respecto a la invitación hecha por el profe 
y los vecinos de San Andrés, el ex mandatario 
nayarita contesto: Estoy en veda autoimpuesta 
hasta el 2017. La versión indica que Ney y la 
Ola Roja, estuvieron al margen de anteriores 
y actuales procesos electorales, factor que 
pudo influir en anteriores elecciones en que 
el objetivo pretendido no se logró, y hubo 
tropezones, ejemplo, el gobierno de Tepic, al 
que llegó después de cuarenta años un alcalde 
ajeno al partido en el poder. El mensaje, vía 
Facebook de Ney deja claro que su aparición el 
2017 será inminente, con el firme propósito de 
respaldar a los candidatos del PRI a regidores, 
diputados, síndicos, presidentes municipales 
y obviamente al gobernador del Estado, y así, 
entregar buenas cuentas al Comité Ejecutivo 
Nacional. 

Es conocido que a pesar que Nayarit es un 
territorio pequeño comparado con otras entidades, 
el pastel político bien repartido alcanza para 
todos los grupos, sectores y organizaciones y 
unidos lograr recuperar las posiciones perdidas 
en que los priistas han trabajado en forma 
simulada. Para el 2017 el CEN del PRI que 
actualmente preside César Camacho Quiroz, 
deberá analizar detenidamente el panorama 
político de Nayarit, y evitar se repita la historia 
del 99, en que un mal gobierno ocasionó la 
derrota tricolor. Pero a la siguiente vuelta, es 
recuperada por Ney y luego la gubernatura, 
haciendo fórmula en ese entonces con Manuel 
Cota Jiménez, político nayarita que fue regidor en 
tiempos de oposición, presidente del Congreso, 

diputado federal y en éstos momentos senador 
y líder nacional de la CNC. 

Este dúo de políticos nayaritas saben de 
elecciones, de tiempos, circunstancias y conocen 
a la perfección que el concepto de trabajo, 
unidad y suma son importantes para triunfar 
en procesos electorales, los antecedentes 
hablan por sí solos y la historia del partido lo 
han marcado. Dentro de la misma charla de 
Facebook entre el profe de San Andrés y Ney, 
esté último agradeció la cortesía de ser invitado, 
la parte vale todo, muchas gracias, dice el ex 
mandatario. Le refiere Fernando Velázquez, 
pues lo esperamos, usted o nadie. A lo que 
Ney contesta, sí, que así sea, de acuerdo. Así 
concluye esa pequeña conversación. 

El 2017 pudiera percibirse lejos todavía, 
pero no, el tiempo transcurre rápido, pero lo 
inmediato es el proceso de Junio, en que los 
diversos institutos ya tienen sus abanderados, 
unos jóvenes, otros no tanto, con espolones o 
sin ellos, y finalmente el ciudadano tendrá la 
última palabra, sí salir a confiar el sufragio o 
esperar otros tiempos, dado que las elecciones 
intermedias son tibias y los prospectos no 
convencen, menos las propuestas o compromisos 
que presenten. La cuestión se torna distinta para 
la siguiente, en que los ¬gallos¬ comienzan a 
moverse y medir fuerzas, lo que indica que el 
interés será otro. 

Mientras tanto, los ojos del pueblo están 
puestos en el Nuevo Sistema Anticorrupción 
que han abordado en las Cámaras, documento 
que de poco servirá, de no cumplirse con la 
Constitución y Leyes que de ella emanan, pero 
hay que dar el voto de confianza a la iniciativa 
del Presidente de la República Mexicana

El Derecho Canónico exige auspiciar esos 
‘tesoros de la fé’, como son las reliquias, y 
pide que, en todo lo posible, cada capilla o 
altar tenga una, siendo los objetos remitidos 
desde el departamento del Palacio Apostólico 
del Vaticano, más conocido como ‘El Archivo 
de las Reliquias’.

La llamada ‘Sábana Santa’ sería una 
de ellas, pero, ¿es verdaderamente una 
‘reliquia’?...

Hubo reliquias que hicieron ‘milagros’, o 
curaban enfermedades crónico degenerativas, 
y en las Sagradas Escrituras se nos mencionan 
casos de curaciones milagrosas (Mateo IX, 
20-21; Hechos XIX, 12; IV Reyes, XIII, 21… 
Sin embargo en su veneración y culto ha 
habido fraudes y cosas curiosas, como el 
cráneo de un ‘santo’ –en la Edad Media- que 
llegó a tener más de nueve cabezas, todas 
tenidas como reliquias auténtica, y no se 
diga brazos y otras partes menos nobles.

Una irreverente teósofa llegó a escribir: 
“Durante su estancia en Jerusalén vió un 
monje de San Antonio reliquias, entre las 
cuales había un pedazo de dedo del Espíritu 
Santo, que se conservaba incorrupto; la 
jeta (sic) del Serafín que se le apareció a 
san Francisco; una uña de Querubín; una 
costilla del Verbo hecho carne; unos cuantos 
rayos de la estrella de Belén; una redoma 
llana delsudor de San Miguel en su lucha 
con el diablo. Todo lo cual, dijo el monje, 
se lo habían llevado a su hospedaje muy 
devotamente”.

Hablemos ahora de esto –también de la 
autora citada- : Un príncipe, llamado Radrivil, 
polaco, había sido distinguido por un Papa 
con un regalo, con unas reliquias. Su confesor 
–por otro lado- le había afirmado que las 
tales estaban bendecidas por la mismísima 
Virgen María, mediante la revelación de 
un sueño, y lo mismo le aseguraron una 
abadesa y un prior de un monasterio vecino. 
Para comprobarlo hicieron exorcizar a una 
‘endemoniada’, que sanó tan pronto tocó el 
relicario (la caja, no la melodía gitana, conste), 
pero… resulta que su tesorero, al terminar 
dicha ceremonia, le reveló al príncipe que 
había sustituido la caja, la cual original se 
había perdido al volver de Roma, y en la 
cual puso huesos de perro y gato…

Pero en política, aquí éste ‘máfico’ y 
misterioso México, no cantamos mal las 
rancheras. Allá por el lunes 14 de enero del 
2013, ese gran diario de ‘La Jornada’ publicó 
un buen reportaje, bajo la pluma de Mónica 
Mateos-Vega: “Derrumbe del Oropel Óseo. 
Revela el INAH los estudios a los restos que 
yacían en el Ángel de la Independencia. En 
2010, el país honró los huesos de venado 
y próceres patrios por igual. En la urna de 
Matamoros hay una mujer, y donde se cree 
que están los de Hidalgo, Allende, Aldama, 
Jiménez y Morelos hay niños, mujeres y 
ciervos…”

Esta información estuvo reservada dos 
años, antes del 2010, cuando el gobierno 
del ‘haiga sido como haiga sido’, Feli-Pillo 
Calderón, difundía con fanfarrias y cohetes, 
con certeza y ahínco, la autenticidad de 
esas reliquias de la Patria, mismas que, 
“en solemne y lustrosa ceremonia, ante un 
público embelesado y políticos orgullosos 
del espectáculo que regalaban al pueblo, los 
huesos ‘de los Héroes que nos dieron Patria’ 
pasearon por las calles de la ciudad de México 
durante 2010, en ostentosos desfiles del 
Bicentenario de la Independencia” –Mateos-
Vega, dixit-. Una revoltura de fétidos huesos, 
llenos de hongos y a punto de convertirse en 
polvo, de animales y gente que nada tenía 
que ver con esos ‘héroes’, se encontraron 
guardados en las diez urnas de las criptas 
del Monumento a la Independencia…

Iglesia y Estado; religión y política: factores 
sumamente importantes en esa ‘Industria de 
la Fé’. ¿Hasta cuándo despertará realmente el 
pueblo? ¿Hasta cuándo será verdaderamente 
independiente y libre de esos poderes 
esclavizantes? ¿Hasta cuándo recuperará 
la dignidad de Pueblo de México?

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!

Reliquias de Esclavitud Atávica

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar
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El CASO LAYÍN “EL ESTA ENOJADO, 
NO AVERGONZADO”: ESPECIALISTA 
* “Este tipo de hombres nunca llega a un consultorio. Para 
llegar a una clínica, a una atención psicológica-psiquiátrica 

primero se necesita reconocer que se está mal”…
* Y respecto a Rosita: “veo un impacto emocional, un 

shock. Su ropa interior no es la de una mujer seductora 
o que iba con malicia, ni pensar que se lo buscó, porque 
sus pantaletas parecen de una niña”, explica la psicóloga 

Liliana Jiménez Agraz.

Por OSCAR VERDÍN CAMACHO 

Más que arrepentido, Hilario Ramírez 
Villanueva “Layín” se mostró enojado 
en la entrevista con Adela Micha, el 
martes tres por la noche en Televisa, y 
ofreció disculpas a Rosita, a su mamá 
Norma y a su padrastro Chava –según 
los identificó-, luego de que el sábado 
28 levantó el vestido en dos ocasiones 
a la joven mientras bailaban con música 
de la banda El Recodo, a propósito del 
cumpleaños 44 del presidente municipal 
de San Blas.

Con 20 años en el ejercicio profesional 
de psicología, directora del Centro de 
Salud Mental (CESAME) del Gobierno 
del Estado, Liliana Jiménez Agraz ha 
observado videos de lo sucedido el 
sábado 28 y la entrevista de Ramírez 
Villanueva con Adela Micha, por lo 
que considera que, cuando el alcalde 
se refiere, en la entrevista, a que se 
trataba de ‘una fiesta popular de rancho, 
fiesta de pueblo’, dejó ver que trató a 
la gente como lo que él cree que es, es 
decir, que en su opinión “es como se 
divierte la gente, gente sin educación, 
sin criterio”. 

Explica:
“Minimiza la inteligencia y el respeto 

que se merece todo ser humano, porque 
se expresa como ‘fiesta popular de 
rancho, todo mundo alegre y es la 
cultura de los mexicanos’. Él cree que 
en un pueblo así hay que tratarlos, hay 
que darles todo el vino y la cerveza 
que quieran, toda la comida, traerles la 
banda. Trata de minimizar a los demás 
ante su poder, porque yo conozco 
personas humildes, de rancho, de 
pueblo, de cultura mexicana, que tiene 
más conciencia del respeto hacia los 
demás que él”. 

Jiménez Agraz ve a Ramírez Villanueva 

contrariado, con movimientos en sus 
cejas, cuando intenta persuadir a la 
periodista y llevarla por el camino que 
él quiere. “No se dio cuenta que estaba 
frente a una mujer representante de la 
indignación de muchas mujeres”. 

Frente a la justificación de que Rosita 
lo animó a levantarle el vestido, señala: 
“su caballerosidad y su educación no 
estuvo. Es como decir: ‘ella se prestó, 

yo se lo dí’, pero vamos a suponer que 
en la primera se prestó, pero en la 
segunda no, porque ella tiene agarrado 
el vestido temiendo que se lo volviera 
a subir”.

Entrevistada en su oficina la mañana 
de este miércoles, a la especialista le 
llama la atención que Ramírez Villanueva 
ofreció disculpas a Rosita, a su mamá 
y a su padrastro. “Como diciendo: ‘a 
todos los demás no tengo por qué 
pedirles disculpas porque no les hice 
nada’”, aunque luego, prácticamente 
animado por Adela, también incluyó a 
las personas que se sintieron agraviadas 
por el hecho.

- ¿Crees que ahorita él dimensiona 
lo que hizo o todavía no le cae, por 
cómo se le escucha?.

- Yo creo que él está molesto, para 
mí que alguien lo mandó a disculparse, 
pero no por su propio pie. Para él 
puede ser que estemos siendo unos 

exagerados y muy probablemente lo 
esté viendo como un golpe político. 

“Él puso los ojos de muchísimos 
medios en su fiesta de cumpleaños y si 
esto lo quiso hacer simpático como el ‘sí 
robé, pero robé poquito’, pues le salió 
mal. Él está enojado, no avergonzado”.

- ¿Si Hilario Ramírez viniera a este 
consultorio, qué necesita?.

- No llega, este tipo de hombres 
nunca llega a un consultorio. Para 
llegar a una clínica, a una atención 
psicológica-psiquiátrica primero se 
necesita reconocer que se está mal, que 
se necesita ayuda y reconocer que no 
funciona. Nunca va llegar, por lo menos 
no pronto, así caiga en depresión, 
enojo, ira; primero es derrotarte ante 
la enfermedad y saber que solo no 
puedes. Para acudir con un profesional 
de la salud mental primero tengo que 
reconocer que algo está pasando en 
mi vida y que necesito el apoyo y la 
guía de alguien más.

- ¿La ayuda la ocupa, no?.
- Para el nivel de vida que tiene, él 

es un ser humano que así es y vive 
feliz, yo creo que quien más ocupa la 
ayuda es quien votó por él.

- ¿Y Rosita?, hay quienes se han 
enfocado en ella y le han pegado con 
todo.

- Hay quienes dicen: ‘yo le suelto 
una cachetada y me bajo, no sigo 
bailando’, o quienes dicen: ‘parece que 
le gustó, porque todavía se va a bailar 
con uno de la banda y casi la acuesta’. 
Si lo hablamos desde el punto de vista 
profesional psicológico, no sé qué edad 
tenga Rosita, pero muy probablemente 
es una persona que ve a la figura de 
Layín como una máxima autoridad, un 

máximo jefe, y que ella esté sometida 
ante la autoridad. Entonces nunca le da 
la seguridad para soltarle una cachetada 
y ante el shock de lo que pasa, ella 
sigue bailando. Yo, como profesional, 
veo que hubo un impacto, un shock, 
no supo qué hacer y en el descontrol 
fueron las conductas que tuvo. 

“Necesitamos saber qué edad tiene 
porque eso dice mucho”, así como 
aspectos sobre la influencia del presidente 
municipal en ella o en su familia.

“Cuando nosotros tenemos un 
shock emocional muy grande, viene 
una desorganización mental y esa 
desorganización tarda su rato y es 
cuando tendemos a hacer cosas que 
en nuestra vida hubiéramos hecho; en 
ese shock emocional de Rosita, pudo 
haber sido el hecho de seguir bailando. 
No lo cacheteo, no hallo qué hacer y 
voy y jalo a uno de la banda. Fue algo 
así como querer desaparecer, que no 
se viera todo esto. Para mí, hubo un 
shock emocional”.

Hay otra parte que a Jiménez Agraz 
le llama la atención:

“Si nos ponemos a analizar otro 
aspecto, su ropa interior no es la de 
una mujer seductora o que iba con 
malicia, ni pensar que se lo buscó, 
porque sus pantaletas parecen de una 
niña y nosotros sabemos que en la 
costa, el tipo de ropa que se lleva es 
la más cómoda. Su ropa interior no es 
la de una mujer de mundo, ni de una 
mujer –por decirlo de alguna manera- 
de muchos alcances. Una mujer de 
mundo no trae pantaletas completas”.

(NO se autoriza la transcripción o 
copia de esta nota a otros medios de 
comunicación. NO a copiar y pegar. 
NO al robo de notas) 
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El Congreso del Estado no debe 
servir de ring político: Cambero

4

•Además de brindar tranquilidad elementos del Cuerpo Élite de 
Seguridad convivirán diariamente con miles de familias nayaritas 

en el recinto ferial. 

Por instrucciones del Gobernador de la Gente...

Tepic.- En cumplimiento de 
las indicaciones del Gobernador 
de la Gente Roberto Sandoval, 
la Policía Nayarit resguardó la 
seguridad y tranquilidad de miles 
de familias nayaritas que asistieron 
al tradicional desfile y rompimiento 
de la Feria Nayarit en su edición 
2015.

El Fiscal Edgar Veytia informó 
que son 500 elementos de la Policía 
Nayarit, 100 elementos municipales 
y 120 patrullas; resguardarán la 
seguridad dentro y fuera de las 

instalaciones de la Feria Nayarit 
2015; cuyo arranque transcurrió 
en un clima de paz y orden.

'La Roca', camionetas Hummer, 
patrullas Charger y moto-patrullas 
del grupo Pegaso, son algunos de 
los vehículos que permanecerán en 
exhibición dentro del recinto ferial, 
donde cientos de familias podrán 
tomarse la foto del recuerdo con 
los hombres que dan la vida por 
la seguridad de Nayarit.

Cabe destacar que la Policía 

Nayarit en coordinación con los tres 
órdenes de Gobierno mantendrá 
vigilancia permanente durante 
estas fechas festivas y el tiempo 
que sea necesario, para que la 
gente disfrute de este ambiente 
de tranquilidad y seguridad.

Finalmente, el fiscal Edgar 
Veytia puntualizó que el Cuerpo 
Élite de Seguridad y todas las 
herramientas de la Policía Nayarit, 
se mantendrán atentas al llamado 
ciudadano para consolidar un 
estado fuerte y seguro para todos.

Por: Bertha Alvarez 

Pugna el coordinador de la 
fracción parlamentaria del Partido 
Acción Nacional (PAN), ante el 
Congreso del Estado,  Ramón 
Cambero Pérez,  para que los 
integrantes de los partidos 
políticos representados ante 
este poder, firmen un pacto de 
honor para que “la grilla” de la 
política electoral no contamine 
los acuerdos legislativos.

El diputado y presidente 
del Partido Acción Nacional 
(PAN), esperó que la cordura 
y la madurez preserve enlas 
acciones legisladores para que 
el Congreso del Estado no sirva 
de ring político tanto en tribuna 
como en comisiones.

Consideró que por el contrario, 
los diputados del Congreso del 
Estado, deben ser vigilantes de 
que no se cometan delitos en 
el proceso electoral federal “y 
no sean circunstancias anejas 
a la voluntad popular, las que 
determinen quien gana la 
elección”.

El legislador dijo que por parte 
de los diputados del PAN, se 
estará en conciencia de “no traer 
el proceso electoral al Congreso”. 
Empero esta reconsideración 
tendrá sus restricciones, pues 
amenaza de que los diputados 
blanquiazules no se quedarán 
cruzados de brazos y responderán 

si alguno de los homólogos 
llegaran a romper el pacto no 
escrito del respeto que debe 
enmarcarse en el Congreso.

El constituyente de Nayarit 
debe sustraerse de la politiquería, 
pero sabe que este poder se 
iguala a una caja de pandora 
donde nadie sabe cuales serán 
las reacciones que se desaten 
y si alguno quiere zapateo “al 
son que nos toquen, les vamos 
a bailar”, dijo Cambero Pérez.

Dijo que el Congreso debe  
mantener el trabajo asertivo como 
la realización de eventos como 
la Semana de Actividades con 
motivo del Día Internacional de 
la Mujer, pero al final de cuentas 
los grupos al interior tendrán la 
última palabra y si prevalecen los 
ataques, el panismo le entrará “no 
tendríamos porque aguantarnos, 
podríamos poner una mejilla, 
pero ya las dos ya no” 

Inicia la ‘Feria Nayarit 2015’ en un 
marco de tranquilidad: Edgar Veytia

Presentando este anuncio obten 10% de descuento
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Layín ofrece disculpas públicas
*En medios masivos de cadenas nacionales e internacionales, reconoció que cometió 
una grave ofensa hacia las mujeres de todo el mundo, mostró su arrepentimiento y 

pidió disculpas a Rosita, su mamá y a toda su familia

• Dicen estar hartos de la proliferación de este tipo 
de giros que amparados por la pasada administración 
creciendo en forma exagerada y ahora los vecinos no 

aguantan el ruido. 

Por: Luis Ulises Jiménez Atilano.

Asimismo, el Director de Funcionamiento 
de Negocios, Juan Cienfuegos, informó 
que el fin de semana clausuraron dos 
antros por vender alcohol a menores, el 
mes pasado cerraron dos supermercados 
por el mismo delito. 

Durante este fin de semana, elementos 
adscritos a la Dirección de Funcionamiento 
de Negocios, clausuró a dos antros porque 
en su interior encontraron ingiriendo bebidas 

embriagantes a menores de edad, también 
colocó los sellos de cierre en un bar con 
música en vivo que sobrepasó los horarios 
establecidos ubicado en el fraccionamiento 
Ciudad de Valle.

Indicó que para ambos giros se impuso 
una multa de 50 salarios mínimos por 
infringir los reglamentos municipales que 
los regulan y que no tendrán miramientos 
para aquellos propietarios que no acaten 
las disposiciones de la dependencia a 
su cargo.

Por: Rosy Cervantes Flores

San Blas, Nayarit. Miércoles 04 de 
marzo del 2015.-. El Amigo Layín a 
través de medios nacionales, locales e 
internacionales, pidió una disculpa a todas 
las mujeres nayaritas, le pide perdón a 
Rosita, a su mamá Norma, a su padrastro 
Chava, a su familia.

Dijo que se arrepiente de su acción 
durante el festejo de su cumpleaños 
porque reconoció públicamente que fue 
una ofensa a todas las mujeres. Mencionó 
que no es perfecto pero tratará de ser más 

Piden colonos de Ciudad de Valle 
y Jacarandas cierre de antros

pensante y congruente.

La disculpa también la dirigió a todas las 
mujeres del mundo, quienes les merecen 
todo su respeto y admiración,  "de cierta 

manera las mujeres 
tienen razón, yo 
ofrezco una disculpa 
cómo hombre, como 
amigos,  cuando 
está uno alegre y 
la mujeres están 
alegres, no mide 
uno,  no es un 
pretexto -aclaró de 
inmediato-, pero le 
pido una disculpa a 
mi amiga Rosita, a 
la mamá de Rosita, 
la señora Norma, a 
toda su familia, a su 
padrastro Chava, a 
todas la mujeres del 
mundo, porque soy 
una persona seria, 
responsable sé que  
no lo hice con mala 
intención".

Mencionó que se 
le hizo fácil porque fue 
una fiesta en donde 
estaba contento, todo 

mundo estaba contento, se dejó llevar por 
la emoción de la fiesta, de la música, los 
errores creo dijo, todos los cometemos, 
pero hay que tratar de no cometerlos.

Dejó en claro que no estaba arrepentido 
de haber hecho la fiesta y aprovechó el 
momento  para agradecer a las arriba de 50 
mil personas que lo visitaron de Nayarit, de 
otros estados y del vecino país, de lo que 
sí está muy arrepentido es de su acción 
porque  le  ganó la emoción de la fiesta 
y le ganó la emoción también 
a la muchacha porque andaba 
muy contenta igual que todos. 
Se arrepiente de lo que hizo con 
la muchacha, con su familia.

Reconoció que fue una gran 
ofensa para todas las mujeres 
porque proviene de una mujer, 
tiene a su madre gracias a Dios, 
hijas, hermanas.

Es válido -pronunció- ofrecer 
una disculpa, "es de hombres 
y es de amigos ofrecer una 
disculpa a todas la mujeres 
del mundo".

A pregunta expresa, citó que 
será el mismo Layín, pero tratará 
de no cometer más errores. "No 

soy perfecto ni pretendo serlo, pero sí 
cuando haga una cosa ser más congruente, 
más pensante", manifestó.

Pidió disculpas públicas a todos sus 
amigos, a su amigo, Pepe Espinoza, 
Secretario de Gobierno.

Adelantó que festejará a las mujeres en 
su día porque son seres muy importantes 
en esta tierra por eso merecen eso y más, 
pero principalmente respeto.

El director de la dependencia, Juan 
Cienfuegos, informó que la actividad de 
inspección se intensifica los fines de semana 
en revisión de depósitos de vinos y licores, 
botaneros, cantinas, bares, discoteques o 
la detección de posibles giros clandestinos.

En referencia a los botaneros, dijo que 
estuvieron a punto de clausurar uno de 
estos establecimientos porque encontraron 
que un joven no portaba su identificación, 
de inmediato le hicieron llegar la credencial 
trasladándose a su desde su domicilio lo 
que salvó a los propietarios de la clausura 
y respectiva multa.

El titular de la dependencia señaló que 
los operativos se amplían en los giros 
que se encuentran comprendidos en la 
avenida Jacarandas, ahora denominada 
Zona Rosa, porque los vecinos se quedan 
del constante ruido que provocan pasados 
los horarios establecidos. 

Subrayó que en los casos de la avenida 
Jacarandas y Fraccionamiento Ciudad 
del Valle los colonos han manifestado su 

hartazgo por la saturación que hay de 
este tipo de giros que crecieron en forma 
indiscriminada en la pasada administración, 
ahora buscarán como palear la situación 
y para ello realizaran reuniones con los 
colonos para llegar a soluciones de mutuo 
acuerdo.

SEGÚN EL OBISPO AUXILIAR  DE 
MORELIA, "LA TUTA" ALCANZA 

EL PERDÓN DE DIOS.
- - - - - - -

Pues ahora nos resulta
ésto, una gran humorada:
sin embargo, se pregunta:
¿de a cuanto fue la tajada?

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Con una granja fotovoltaica contarán 
habitantes del Nayar: Sergio García  

*Presume el Pipiripau 

Panal lleva a cabo Jornada de Pega Calcas

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- Encabezado por el 
Delegado de la Comisión para 
el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas en el Estado de 
Nayarit, personal ejecutivo de 
la Secretaria de Energía, de la 
Comisión Federal de Electricidad 
y del Banco Mundial realizaron 
en días recientes un recorrido 
de supervisión por la Granja 
Fotovoltaica de la comunidad 
indígena, El Potrero de la 
Palmita, en el municipio de 
El Nayar.

“En el  recorr ido,  que  
rea l izamos todas es tas 
personas fue para verificar que 
dicha obra se este realizando 
cabalmente, los ingenieros se 
mostraron satisfechos con dicha 
supervisión, y comentaron que 
toda va según lo planeado”,  
así lo expresó en entrevista 
el Delegado Federal de la CDI 

en la entidad, Sergio González 
García.

Abundó que ejecutivos de 
las mencionadas dependencias 
federales le hicieron saber que 
la Granja Fotovoltaica lleva buen 
avance en su construcción y que 
se está realizando en tiempo y 
forma por lo que será entregada 
a los habitantes de Potrero 
de la Palmita de acuerdo a lo 
programado, quienes contarán 
con un modelo moderno de 

electrificación.
Agregó el entrevistado, 

que esta infraestructura de 
electrificación marcará la pauta 
a seguir como modelo en todo 
el país, pero sobre todo en 
comunidades indígenas como 
Potrero de la Palmita en Nayarit, 
serán beneficiados porque 
tendrán energía permanente, 
y prácticamente a muy bajo 
costo.

Por último señaló, “así es 
como el gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda 
está cumpliendo a los indígenas 
de El Nayar, a través del 
Presidente Enrique Peña Nieto 
quien desde su gobierno hace 
equipo con el mandatario estatal, 
para erradicar los rezagos 
sociales de las comunidades 
indígenas en este sentido con 
esta Granja Fotovoltaica que 
muy pronto estará funcionado 
para beneficio de los habitantes 
de Potrero de la Palmita”.

Por: Bertha Alvarez 

Muy activos los militantes, 
simpatizantes y ciudadanía 
acudieron en días pasados 
al llamado de la presidenta 
del Partido Nueva Alianza 
(PANAL), Mirna Manjarrez 

Valle, para pintar de turquesa 
a los automóviles de Nayarit 
con calcomanías que invitan 
a la población a formar parte 
de este partido y trabajar en 
pro de los diversos sectores 
sociales.

En las calcas se muestra el 

rostro sonriente de hombres 
y mujeres abrazados del 
hombre en señal de la unidad 
que debe fortalecerse en la 
sociedad que activamente 
participa y comulga con el 
partido que irá solo en la 
contienda electoral federal 

de este 7 de junio del 
2015.

Esta es una de muchas 
Jornadas que serán 
puestas en marcha 
en afianzamiento del 
partido turquesa que 
en Nayarit ha logrado 
despuntar en los 
últimos años y que sin 
duda con el liderazgo 
de su presidenta, 
Mirna Manjarrez, para 
lograr el triunfo de sus 
candidatos al Congreso 
de la Unión. 

Por: Ulises Jiménez 
Atilano

Respaldado por la basta 
experiencia que obtuvo como 
rector universitario y como 
senador de la República, el 
candidato a diputado federal por 
el segundo distrito, Francisco 
Javier Castellón Fonseca, dijo 
que como diputado federal 
sería el único que conoce el 
salvoconducto para resolver el 
grave problema económico que 
enfrenta la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN)

Dijo que cuenta con la suficiente 
capacidad y experiencia  para 
realizar las gestiones que se 
deberán hacer ante la Secretaria 
de Educación Pública (SEP), para 
recobrar el Fondo de pensiones 
del alma mater; bolsa de recursos 
que podría decirse se encuentra 
en estado de contingencia porque 
no podrá cubrir pagos en 10 
años a partir del 2020.

Sostuvo que la UANen igual 
que las universidades del estado, 
requieren  de una recapitalización 
de su fondo de pensiones y 
jubilaciones y una reorganización 
de su vida interna, a partir de los 
señalamientos que se han vertido 
en contra de la casa universitario 
después de transparentar el 
pago nominal. 

Castellón Fonseca quien 
contenderá en la diputación 
federal por el Segundo Distrito, 
dijo que no solamente la clase 
universitaria, política o de 
instituciones esta preocupada 

o inmiscuida en los asuntos 
educativos y más cuando se 
trata de la UAN surgida de un 
movimiento popular “es de las 
únicas en el país que se creo 
a través de un impulso popular 
muy fuerte, tiene un grado de 
sensibilidad muy alto”.

Dijo que en 2002  cuando rector 
atrajo  más de 170 millones de 
pesos para fondeo del ahorro 
que garantiza la pensión y 
jubilación universitaria y aunque 
Nayarit no se encuentra entres 
las universidades con el peor 
problema como lo tiene Nuevo 
León, es necesario que se bajen 
recursos de la federación para 
que la situación no se recrudezca

C a s t e l l ó n  F o n s e c a , 
actualmente da clases de 
Economía Regional en la 
licenciatura de Economía e 
imparte una materia en el 
posgrado en Políticas Publicas 
en el Desarrollo Local, devenga 
un sueldo mensual de 22 mil 
pesos con 30 años de servicio 
universitario. 

Resolveré de fondo pensiones de 
universitarios: Castellón Fonseca
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*Finaliza el recorte de personal que se emprendió en 
la administración estatal por cuestiones económicas a 

principios de este año
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Feria Nayarit 2015 sigue siendo la más 
importante de México: Catalina Ruiz

Anuncia Gobernador aumento 
salarial a clase trabajadora de Nayarit

Como un acto de justicia 
y de responsabilidad en el 
ejercicio fiscal 2015, anunció el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda un aumento salarial 
del 4.2 por ciento con respecto 
al salario base de todos los 
trabajadores sindicalizados 
y personal de confianza del 
Gobierno de Nayarit. Excepto 
funcionarios de primer nivel en 
la administración estatal. Con 
este aumento se beneficiará a 
un total de 12 mil 132 familias 
nayaritas.

En conferencia de prensa, 
el mandatario estatal declaró 
qué se realizó una propuesta 
de incremento salarial con 
una inversión de más 72 
millones de pesos anuales 
-recursos cien por ciento 
estatales-, beneficiando a un 
total de 5 mil 777 trabajadores 
agremiados al Sindicato 
Único de Trabajadores 
al Servicios del Estado y 
Municipios (SUTSEM), 4 mil 

82 trabajadores de confianza, 
mil 526 jubilados, 96 de lista 
de raya y 656 de contrato.

El aumento incluye también 
al personal administrativo 
de confianza como los 
encargados de departamento, 
de oficina, supervisores y 

técnicos, administrativos, 
asistentes generales. Y 
personal de Seguridad y 
Justicia como lo son los 
Ministerios Públicos, policías 
preventivos, de tránsito y 
oficial secretario.

“A pesar  del  a juste 

económico a nivel mundial que 
estamos viviendo y la deuda 
heredada a este Gobierno, mi 
actual administración hace 
un esfuerzo para dar certeza 
económica a las familias de 
nuestro estado que laboran 
en la administración pública. 
Hago mención que a partir de 
la primera quincena de marzo 
se implemente el aumento 
salarial del 4.2 por ciento 
que incluye no solamente al 
personal de base, sino también 
a todo el personal activo en 
las dependencias como son 
los de confianza, lista de raya 
jubilados y contratos fijos”, 
apuntó el mandatario.

Añadió que durante muchos 
años los trabajadores del 
Gobierno del Estado no 
recibían un incentivo a su 
labor, “es por ello que nosotros 
no podemos quedarnos 

con los brazos cruzados”, 
-aseveró-. Y hoy el Gobierno 
de la Gente derivado de 
ejercicios responsables 
transparencia fiscal y medidas 
de austeridad, hace posible 
mejorar la economía familiar 
de los nayaritas al anunciar 
el aumento del 4.2 por ciento 
al salario.

Finalmente afirmó que en 
este 2015 no habrá recortes 
de personal, por lo que los 
trabajadores pueden confiar 
en que tendrán su empleo 
asegurado, “hemos hecho un 
ejercicio fiscal para asegurar 
el pago de salarios a todo 
el personal del Gobierno de 
la Gente en este año, doy 
por finalizado el ejercicio de 
reajuste y recorte de personal 
que por cuestiones financieras 
se tuvo que emprender a 
principios de año”.

Por Edmundo Virgen

La Feria Nayarit 2015 seguirá 
siendo la más importante del 
país, así lo reconocen los miles 
de visitantes que llegan de toda 
la república para presenciar la 
gran variedad de espectáculos 
que se presentaran de manera 
gratuita en la explanada de la 
feria, así como en el Teatro al 
aire libre, con la participación 
de artistas y agrupaciones 
musicales de primer nivel, a 
excepción del palenque de la 
feria, así lo informó la Secretaria 
de Turismo, del gobierno del 
estado la licenciada, Catalina 
Ruiz Ruiz.

 Esta feria, dijo la funcionaria, 
se organiza con un sentido social 
cultural, en donde se proyecta 
lo mejor de la cultura de nuestro 
estado y que se puede apreciar 
en el Pabellón de los municipios, 

donde cada región del estado 
expone lo mejor, su arte, su 
cultura, su gastronomía, sus 
sitios turísticos, su industria, 
las actividades productivas y 
su historia, que los identifica a 
nivel nacional e internacional  
como nayaritas.

Catalina Ruiz añadió, que la 
importancia de la feria radica en 
que es una fiesta que genera un 
flujo económico, ya que quienes 
la visitan, se interesan en conocer 
la gran variedad de productos 
que se producen en el estado y 
esto  representa un importante 
beneficio económico tanto para 
los fabricantes, como para los 
compradores que aprovechan 
la oportunidad de adquirirlos a 
precios muy bajos.

La entrevistada señaló, que 
por indicaciones del gobernador 
del estado, también se tiene 

programada la visita por las 
mañanas a las instalaciones de 
la feria de los niños y jóvenes 
de educación básica, de los 
diferentes planteles educativos 
de todo el estado, quienes podrán 
disfrutar los juegos mecánicos 
en forma gratuita y de toda una 
serie de espectáculos, para 
eso se contara con autobuses 
que realizaran el traslado, todo 
ello con el objetivo de que esta 
celebración esté al alcance de 
todos los nayaritas.

Agregó, que el personal 
docente de los planteles 
educativos interesados en 
llevar a sus alumnos a visitar 

la Feria Nayarit 
2015, lo único que 
tienen que hacer 
es solicitarlo a la 
página de internet 
de la Secretaria de 
Turismo, o la red 
oficial secturnayarit, 
para  que sea 
programada su 
visita al recinto 
ferial y se les pueda 
ofrecer el vehículo 
para el traslado 
desde cualquier 
m u n i c i p i o  d e l 
interior del estado, 
indicó la funcionaria 
estatal.
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*En sesión extraordinaria del Consejo Político Nacional 

Rinden protesta candidatos del PRI a diputados federales 
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Por: Bertha Alvarez

La Secretaría de la Contraloría 
General, realizó entrega de 
reconocimientos a los 12 jóvenes 
participantes del “Noveno Concurso 
de Transparencia en Corto”, el 
cual tuvo como objetivo brindar 
un espacio de expresión que 
promueve la participación activa 
de los jóvenes sobre la cultura de 
la transparencia y la rendición de 
cuentas.

En entrevista, el Contralor 

General del Estado de Nayarit, 
Mario Alberto Pacheco Ventura, 
dijo que este tipo de encuentros 
representan un importante foro de 
expresión que motiva a los jóvenes 
para llevar a cabo conocimientos 
de transparencia y rendición de 
cuentas, como “una herramienta 
en contra de la corrupción”.

Pacheco Ventura indicó que esta 
es la primera vez que participa 
en estado, el equipo nayarita  
aportó el 20% de cortometrajes 
de Transparencia y anti-corrupción 

que nos “reanima para que 
el próximo en este año se 
incremente la participación 
de los jóvenes estudiantes 
de nivel media-superior”.

Re i te ró  que es te 
encuentro que se  realiza 
cada a año a convocatoria 
de la Secretaria de la 
Función Pública, por medio 
de la Comisión Nacional de 
Contralores, y que Nayarit destacó 
por los trabajos expuestos por sus 
jóvenes participantes.

En esta novena edición del 
Concurso Nacional de Transparencia 
en Corto, participaron jóvenes de 
entre 16 y 25 años, se recibieron 
368 cortometrajes de 25 estados de 
la República Mexicana, el objetivo 
indicó el Contralor del Estado ha 
sido brindar un espacio de expresión 
que promueva la participación activa 
de los jóvenes sobre la cultura 
de la transparencia y la rendición 
de cuentas como mecanismo del 
combate a la corrupción mediante 
la elaboración de un cortometraje, 
que busca impulsar su creatividad, 
iniciativa e interés en estos temas, 
así como su impacto social.

Durante el desarrollo de la XXXII 
Sesión Extraordinaria del Consejo 
Pol í t ico Nacional  del  Part ido 
Revolucionario Institucional, predominó 
el clima de unidad en el festejo del 
86 Aniversario de su fundación, al 
tiempo que el presidente y la secretaria 
general del CEN del PRI, César 
Camacho e Ivonne Ortega Pacheco, 
respectivamente, rindieron protesta 
estatutaria, junto a los demás candidatos 
a diputados federales, por los principios 
de mayoría relativa y representación 
proporcional, que contenderán en los 
comicios del próximo 7 de junio. 

A la celebración, efectuada en el 
Auditorio “Plutarco Elías Calles”, 
asistieron tanto ex presidentes del 
partido, como el coordinador de los 
senadores, Emilio Gamboa Patrón 
y líderes de todos los sectores y 
organismos, además de dirigentes 
del partido de todas las entidades 
del país.

Reconoce Contraloría a jóvenes participantes en 
“Noveno Concurso de Transparencia en Corto"
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•	 Así	lo	reconoció	al	dictar	la	conferencia:	“La	obligación	
de	implementar	medidas	legislativas	de	protección	a	los	

Derechos	Humanos	a	nivel	local”	el	investigador	del	Instituto	de	
Investigaciones	Jurídicas	de	la	UNAM.
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Tepic.- Con el interés de continuar en la 
actualización del marco jurídico local y cumpliendo 
con el Plan de Desarrollo Institucional 2014-2017 
del Poder Legislativo de Nayarit, este miércoles 
en la Sala de Comisiones “General Esteban 
Baca Calderón” de la Cámara de Diputados, 
se dictó la conferencia: “La obligación de 
implementar medidas legislativas de protección 
a los Derechos Humanos a nivel local”, por el 
maestro Carlos María Pelayo Moller, investigador 
del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
Universidad Autónoma de México. 

Al dar la bienvenida, el Presidente del 
Congreso del Estado, diputado Jorge Humberto 
Segura López, comentó que para la actual 

legislatura el tema de los derechos humanos 
es un asunto prioritario,  y  con la presencia de 
especialistas en este tema las leyes y reformas 
que se expidan en el Congreso local, estarán 
revestidas de los elementos mínimos de protección 
de las prerrogativas de la población nayarita; 
acciones parlamentarias que se impulsarán 
bajo la salvaguarda de la seguridad y dignidad 
de los habitantes de la entidad. 

Al desarrollar la conferencia, el Maestro 
Carlos María Pelayo Moller, comentó que es 
necesario conocer los alcances de la obligación 
de implementar medidas legislativas para 
adecuar la legislación local, lo que resulta 

fundamental porque es la única forma de 
garantizar adecuadamente el cumplimiento de 
los derechos humanos en cualquier entidad 
federativa.

Asimismo anticipó que las reformas que se 
impulsen en materia de derechos humanos 
deben ejecutarse conforme a los estándares 
internacionales para proteger y garantizar 
estos derechos, y de esta forma consolidar 
leyes que den origen a prevenir y sancionar las 
violaciones que se cometan en esta materia. 

Al referirse al Congreso Local de Nayarit, 
mencionó que se  cuenta con un Código nuevo, 
“ahí está el tipo penal de desaparición forzada 
de personas, pero hay muchos estados de la 

república que no lo tienen, este Congreso acató 
la orden de la Corte Interamericana”, remarcó.

En cuanto a los temas pendientes a legislar, 
Pelayo Moller agregó, que se deben atender 
asuntos específicos a favor de los grupos 
vulnerables como los niños, legislar en la 
protección de la infancia tanto en el ámbito 
jurídico civil y administrativo.

En el desarrollo de esta conferencia las 
diputadas y diputados locales integrantes de 
la Trigésima Primera Legislatura, expresaron 
su interés de continuar legislando bajo los 
postulados interamericanos de derechos 
humanos, siempre en bien de la protección 
de los ciudadanos.

Congreso de Nayarit cuenta con Marco 
Jurídico en Corte Interamericana de 
Derechos Humanos: Carlos Pelayo  

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El alcalde de Santa 
María del Oro, Procopio Meza 
Nolasco., dijo que la gente de 
la cabecera municipal se está 
preparando para recibir a los 
turistas en fecha próxima, “mucha 
actividad se espera para este mes 
y para el siguiente, como es la 
competencia de autos a campo 
traviesa, aguas abiertas y lo que 
es la Semana Santa, lo que sea 
de cada quien Santa María del 
Oro se está moviendo con todo. 

Abundó el entrevistado, 
“gracias a dios el turismo se 
está viendo ya como algo muy 
importante para nuestro municipio, 
lo que les llama la atención es 
La Laguna Encantada más que 

nada, ya que esta es la joya que 
tenemos, la cual le esta dando 
gran realce a nuestro municipio, 
además de nuestra intensa y 
variada gastronomía y los ricos 
chicharrones de pescado, entre 

Listos en SAMAO para recibir turistas  
en Semana Santa: Procopio Meza

otras cosas más”.

Para todos estos eventos, 
debido a la gran afluencia que 
nos visita, se tiene preparado la 
seguridad, el turismo, protección 
civil, ambulancias y todo lo 
que se necesita para atender 
a los miles de turistas que nos 
visitarán tanto locales, nacionales 
e internacionales, para todas las 
necesidades de los turistas que 
acudan a Santa María del Oro, 
hasta ahorita se desconoce el 
aproximado que vaya a acudir, 
pero ya se está trabajando en 
ello porque es algo que se debe 

de tener al cien para no tener 
fallas en plena Semana Mayor 
y quedarles mal a los miles de 
turistas.

Además, dijo Meza Nolasco, 
que los hoteles y cabañas que 
existen en la cabecera municipal, 
ya están siendo solicitadas para 
ocuparse en estos próximos días 
de vacaciones, “hay gente en 
la ciudad que estará rentando 
algunos cuartos de sus casas 
para albergar a los cientos de 
visitantes que no alcanzan a rentar 
un cuarto de hotel y existe esa 
opción para quien así lo quiera

Por último, comentó el alcalde, 
que en lo que se refiere a la 
Seguridad, se tiene apoyo por 
parte del Gobierno del Estado, 
tanto de la Secretaria de Turismo 
como también de la Policía Nayarit, 
Tránsito y Vialidad, nunca nos 
han dejado solos, porque casi 
por lo regular que siempre que 
hemos necesitado su apoyo, 
nos atienden con mucho gusto 
y no nada más en Semana 
Santa, sino que también cada 
que hay eventos nacionales 
e internacionales en esta tan 
importante Laguna, reconocida 
nacional y mundialmente.
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*Participaron representantes del Poder Judicial y la representante del INE en Nayarit

Muchos trabajadores esperan la voz de arranque 
de la Presa las Cruces en Ruiz: Víctor Abud 

En Semana de la Mujer, puntual análisis del 
protocolo para juzgar con perspectiva de género

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El alcalde de Ruiz, 
Víctor Abud Pérez, manifestó en 
entrevista para diversos medios 
de comunicación, que el pueblo 
entero está muy emocionado por 
haber estado presentes en la Feria 
Nacional Nayarit 2015, con bonitos 
carros alegóricos y mucha alegría 
en representar orgullosos a su 
patria chica.

El alcalde, comentó, que gracias 

a la invitación que le hiciera el 
Gobierno del Estado y en comunión 
con el resto de los municipios, Ruíz 
también estará participando en esta 
tradicional Feria, que año con año 
tienen los nayaritas, decirte que para 
el próximo 20 de Marzo será el día 
que estará participando el municipio 
con todas sus tradiciones, cultura, 
gastronomía y bailables que se 
conocen en nuestro pueblo.

“Ahí en la Feria y ante la vista 
de todos los concurrentes, nuestra 

gente estará mostrando todo nuestro 
folclor, además de la realización de 
muestras artesanales de nuestros 
hermanos en la elaboración de sus 
artesanías, muestras gastronómicas, 
actividades culturales y un sinnúmero 
de cosas que se estarán exponiendo 
el 20 de Marzo en nuestro stand”.

En otro orden de ideas, el alcalde 
Abud Pérez, califico la construcción de 
la Presa Las Cruces como algo muy 
positivo, ya que gente especializada 
demostró cuales serían los muchos 

beneficios al estar levantada la 
cortina de dicha presa, porque 
primero generará miles de empleos 
y después el aprovechamiento de 
una energía eléctrica más barata 
en la entidad, además de no dañar 
el medio ambiente y la ecología de 
nuestro municipio.

Por último, el edil expresó, que 
los trabajos en la Presa Las Cruces, 
comenzarán en el mes de Julio, “ya 
muchos trabajadores están listos 
y ansiosos por empezar a trabajar 

y solo están esperando la voz de 
arranque, muchas familias saldrán 
beneficiadas por los múltiples  trabajos 
que se estarán realizando en esa 
magna obra”.

Como parte de las actividades 
con motivo del Día Internacional de 
la Mujer, se efectuó en Tepic el panel 
“Protocolo para juzgar con perspectiva 
de género”, en el cual participaron 
representantes del Poder Judicial 
de Nayarit.

La magistrada Ana Isabel Velasco 
García, integrante de la Sala de 
Jurisdicción Mixta del Tribunal Superior 
de Justicia, y el maestro César Octavio 
García Torres, titular del Juzgado de 
Adolescentes, intervinieron en el panel 
que tuvo lugar en el auditorio de la 
Universidad Vizcaya de las Américas; 

además, participó la maestra Marina 
Garmendia Gómez, vocal ejecutiva y 
presidenta del Consejo del Instituto 
Nacional Electoral en el estado.

Los panelistas coincidieron en 
destacar que el mencionado protocolo 
emitido por la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación tiene como propósito 
contribuir a erradicar la desigualdad 
y resoluciones discriminatorias por 
razones de género o basadas en 
estereotipos.

En presencia de estudiantes, 

Habrá	mucho	empleo		ahí,	dijo.

docentes y directivos universitarios, 
así como representantes de diversas 
instituciones públicas y medios de 
comunicación, la magistrada Velasco 
García indicó que el resultado de 
juzgar con perspectiva de género es 

el acceso a la justicia de quienes por 
sus condiciones biológicas, físicas, de 
género o de contexto vean en peligro 
el reconocimiento de sus derechos.

Agregó que la perspectiva de 
género permite abordar de manera 
diferenciada los derechos de los 
hombres y las mujeres, pues no se 
puede juzgar igual a los desiguales. 
En este sentido destacó la importancia 
de que en nuestro país se reconozcan 
los derechos humanos consagrados 
en instrumentos normativos regionales 
e internacionales. 

A su vez, el juez García Torres 
expresó que si bien el mencionado 
protocolo emitido por la Suprema Corte 
no es vinculante, es decir de obligatoria 
aplicación, sí es un instrumento 
que orienta las interpretaciones y 
resoluciones de las y los jueces.

Finalmente, la maestra Garmendia 
Gómez centró su exposición en 
las act i tudes discr iminator ias 
prevalecientes y añadió que si de 
manera formal a todas las personas se 
les reconocen los mismos derechos, 
materialmente aspectos como el 
género, el sexo, las preferencias 
sexuales, la raza y la religión determinan 
que no sea posible para todas esas 
personas gozar de manera efectiva 
sus derechos.

En tales condiciones, dijo, es 
conveniente que si un tribunal 
encuentra en las leyes algún elemento 
perjudicial en materia de género 
decrete su inaplicabilidad porque 
perjudica al grupo social.

Al término del panel, los expositores 
recibieron sendos reconocimientos de 
la diputada Ivideliza Reyes Hernández, 
presidenta de la Comisión de Igualdad 
de Género y Familia del Congreso local.

En su oportunidad, con la 
representación de la Universidad 
Vizcaya, los licenciados María Dolores 
Carrillo Noyola y Ricardo Jaime Lozada 
dieron la bienvenida a los asistentes 

y destacaron la importancia de este 
tipo de actividades para la formación 
de los futuros profesionistas y el 
reconocimiento de la perspectiva 

de género.
El panel concluyó poco después 

del mediodía, al cabo de dos horas 
de su puntual inicio.
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Inaugura Gobernador la Feria Nayarit 2015El  Gobernador  de l 
Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda inauguró -la 
noche de este miércoles- 
la Feria Nayarit 2015, en 
medio de un ambiente de 
fiesta y diversión en el 
que prevaleció el orden 
y la seguridad. Luego de 
presenciar el magno desfile 
de carros alegóricos en 
el que participaron los 20 
municipios del estado, se 
procedió a realizar el corte 
de listón que inaugura de 
manera oficial la máxima 
fiesta de los nayaritas.

En este marco, el jefe 
del Ejecutivo estatal dio el 
nombramiento a Alejandra 
Ávila, originaria de Tuxpan, 
como la nueva Embajadora 
del Orgullo Nayarita 2015 
quien será la encargada 
de promover la cultura, 
gastronomía, turismo y 
belleza de Nayarit

.
Al hacer uso de la palabra 

para inaugurar la Feria, el 
Gobernador aseveró que 
“la Feria Nayarit 2015 es 
la máxima fiesta familiar 
que esperamos año con 
año los nayaritas, el evento 
más importante de este 
estado y que celebramos 
con grandes eventos y 
con grandes espectáculos 
Con una nutrida cartelera, 
teatro al aire libre y eventos 
para todos los integrantes 
de la familia. En esta feria 

estamos convencidos que 
demostraremos lo mejor de 
nosotros, porque lo mejor de 
Nayarit es su gente. Todas 
las familias están invitadas 
a que nos acompañen, la 
entrada es libre para todos, 
la Feria Nayarit 2015 es 
suya”.

E l  Gobernador  en 
compañía de su esposa la 
señora Ana Lilia López de 
Sandoval y del Gobernador 

d e  C h i a p a s , 
Manuel Velasco 
Coello, recorrieron 
el  pabel lón de 
Chiapas -estado 
invitado de honor 
en esta edición- 
y  compart ieron 
con los visitantes 
una muestra de 
sus costumbres, 
t r a d i c i o n e s , 
ar te,  cu l tura y 
g a s t r o n o m í a , 

para posteriormente 
presenciar el magno 
concierto que ofreció 
g ra t i s  pa ra  l os 
nayaritas la cantante 
mexicana Gloria Trevi.

En la Feria Nayarit 
2015, los asistentes 
podrán disfrutar de 
actividades culturales, 
e s p e c t á c u l o s 
musicales y lecturas 
para niños, así como 
de conciertos al aire 
libre; presentaciones 

ecuestres, exposiciones 
ganaderas, funciones diarias 
de circo y juegos mecánicos 
para todas las edades.

En el  pabel lón del 
Gobierno del  estado 
instalado al interior del 
recinto ferial se podrán 
realizar trámites tales como: 
pago de tenencia, licencias 
de conducir –con un 50% 
de descuento-, oferta de 
empleos y atención en 
programas sociales, entre 
otros servicios.
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* Omar Treviño Morales, mejor conocido como el 
Z-42, fue detenido por la Policía Federal en San 

Pedro Garza García, Nuevo León
* 30 de mdp ofrecían en México y hasta5 de mdd en 
EU, por información que llevara a la captura del Z42

12

La captura en NL de Omar 
Treviño, líder de Los Zetas

CIUDAD DE MÉXICO.- Omar Alejandro 
Treviño Morales, alias el "Z42", líder 
de la organización delictiva Los Zetas, 
era uno de los más buscados por la 
Procuraduría General de la República 
(PGR).

Omar Treviño, detenido esta madrugada 
en San Pedro Garza García, Nuevo León, 
nació el 26 de enero de 
1974 en Nuevo Laredo, 
Tamaulipas.

A sus 40 años era la 
cabeza principal de la 
organización criminal 
tras la detención de 
su hermano Miguel 
Ángel Treviño, el "Z-
40" en julio de 2013, 
y el abatimiento de 
Heriberto Lazcano 
Lazcano, "El Lazca" en octubre de 2012.

Un análisis señala que el Z-42 tiene 
una personalidad sanguinaria, psicópata, 
mitómano, de carácter explosivo y 
además, tiene poca capacidad de análisis 
e inteligencia. 

De acuerdo con la ficha criminal de 
la Administración para el Control de 
Drogas DEA, Alejandro Omar, junto con 
sus hermanos Miguel Ángel y José se 
dedicaban en su juventud al robo de 
autos y extorsiones.

Un análisis de la Consultoría de 
Seguridad de Estados Unidos Crimen 
Organizado en las Américas, señalan 
que el Z-42 era de los sicarios menos 
entrenados de la organización; además 
de tener una personalidad sanguinaria, 
psicópata, mitómano de carácter explosivo, 
además de poca capacidad de análisis 
e inteligencia.

Alejandro Omar Treviño, con su 1.74 de 
estatura y sus 108 kilos de peso tiene en 
su haber más de mil ejecuciones, producto 
de la disputa con otras organizaciones 

criminales. En la actualidad operaba 
en Tamaulipas,Coahuila y Nuevo León.

Las autoridades mexicanas ofrecían 
una recompensa de 30 millones de 
pesos, mientras que el Departamento de 
Estado de EU otorgaba hasta 5 millones 
de dólares, a quien proporcionara 
información que facilitara la captura 

del "Z42". 

En México, Omar Treviño es acusado 
de delincuencia organizada yportación 
de armas de fuego de uso exclusivo 
del Ejército. En Estados Unidos tiene 
cargos por tráfico de cocaína.

En EU el suegro de Omar, Jesús 
Fernández de Luna, fue señalado en 
el 2013 por lavado de dinero para Los 
Zetas a través de varias de sus empresas, 
entre ellas la Compañía Ganadero 5 
Manantiales.

De acuerdo con el Sistema de 
Recompensas de la Procuraduría General 
de la República que ofrece 10 millones 
de pesos por Sergio Ricardo Basurto 
Peña, "El Grande" , Maxiley Barahona 
Nadales, "El Contador" , y Román 
Ricardo Palomo Rincones, "El Coyote" 
pueden ser los siguientes líderes de la 
organización criminal de los Zetas.

Los principales negocios de esta 
agrupación criminal aparentemente son 
el tráfico de drogas, extorsión, secuestro, 

homicidio, tráfico de personas y robo a 
mano armada.

SU CAPTURA…
Una persona identificada como Omar 

Treviño Morales, alias El Z-42, y quien 
es señalado como el líder del grupo 
criminal de Los Zetas, fue detenido 
esta madrugada en San Pedro Garza 
García, Nuevo León.

Por Omar Treviño la PGR ofrecía una 
recompensa de 30 millones de pesos

Fuentes del Gabinete de Seguridad 
Nacional del Gobierno Federal informaron 
que el operativo de captura fue 
realizado por elementos de la Policía 
Federal con el apoyo del Ejército 
Mexicano,aproximadamente a las 4:00 
horas de este miércoles.

El sospechoso fue instalaciones 
militares, para la realización de los 
primeros estudios que confirmen su 
identidad.

Omar Treviño El Z-42 asumió el control 
del grupo de Los Zetas tras ladetención 
de su hermano Miguel Treviño Morales, 
El Z-40, ocurrida el 15 de julio de 2013, 
durante un operativo de la Armada de 
México.

Omar Treviño El Z-42 asumió el control 
del grupo de Los Zetas tras la detención 
de su hermano Miguel Treviño Morales

Se espera el traslado del detenido 
en las próximas horas 
a la Subprocuraduría 
E s p e c i a l i z a d a 
en  I nves t i gac i ón 
d e  D e l i n c u e n c i a 
Organizada (SEIDO) 
de la Procuraduría 
General de la República 
en las próximas horas.

Por Omar Treviño 
la PGR ofrecía una 
recompensa de 30 

millones de pesos y a Agencia Antidrogas 
de Estados Unidos cinco millones de 
dólares.

CAPTURAS DE LA SEMANA
La detención del líder de Los Zetas se 

suma a otras realizadas de cabezas de 
grupos del crimen organizado, realizas 
por elementos de las corporaciones 
federales.

El pasado sábado 28 de febrero fue 
capturado Abigael González Valencia, 
alias El Cuini, presunto operador financiero 
y jefe de plaza delCártel Jalisco Nueva 
Generación (CJNG) en Puerto Vallarta, 
Jalisco.

La captura se realizó mediante un 
operativo conjunto de la Secretaría de 
Marina-Armada de México, con la Policía 
Federal y la Procuraduría General de 
la República (PGR).

Un día antes, el viernes 27 de febrero, 
fue detenido Servando Gómez Martínez, 
alias La Tuta o El Profe, líder del grupo 
delictivo identificado como Los Caballeros 
Templarios.

Elementos de la Policía Federal y del 
Ejército Mexicano realizaron la captura 
en una casa ubicada en la Tenencia 
Morelos, en Morelia Michoacán.

Ese mismo día, pero en Mérida, Yucatán, 
fue detenido Flavio Gómez Martínez, 
hermano de La Tuta, y señalado como 
operador financiero de Los Caballeros 
Templarios.
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Encuesta de Mitofsky Da Ventaja  al 
PRI en el Proceso Electoral
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Al mes de febrero, ya iniciado el 
proceso electoral de forma oficial por 
la autoridad y por los partidos políticos 
realizando sus procesos internos de 
elección de candidatos. La empresa 
Consulta Mitofsky da mínima ventaja 
al Partido Revolucionario Institucional 
con un 31 por ciento, como favorito para 
ganar la mayoría del Congreso Federal 
el próximo 7 de junio. Sin embargo 
en número reales el Revolucionario 
Institucional, cayó estrepitosamente ya 
que su margen de preferencia electoral 
siempre oscila entre los 38 y 42 puntos. 
Solamente en el 2006, en la elección 
presidencial el PRI cayó al 29 por ciento. 
Muy cerca del PRI y a tan solo 5 puntos 
de diferencia se encuentra el Partido 
Acción Nacional, que se posiciona con 
un 26 por ciento, esto al realizarse una 
encuesta entre partidos políticos y sin 
mencionar candidatos. Esto en nuestro 
pronóstico es que la contienda va a estar 
competida y cerrada al final del proceso 
electoral y ganará la mayoría el que 
mejor opere y saque a la gente a votar 
el 7 de junio. El PRD se encuentra por 
debajo de su histórico 18 por ciento, se 
le ubica en los 16 puntos, también está 
pagando los platos rotos por Ayotzinapa 
Guerrero, pero no con un costo alto como 
lo está haciendo el Partido Revolucionario 
Institucional.

La Cifra va a Cambiar Ya con los 
Candidatos en Contienda.

A lo que mejor le puede apostar el 
Partido Revolucionario Institucional, 
es al fenómeno de El Mono. Si aunque 
usted no lo crea al ciudadano abierto 
de los ojos y despierto en la sociedad 
democrática, ya no le interesan los 
partidos, sino las personas, es decir 
quiénes son los candidatos en contienda. 
Exclusivamente para el caso Nayarit, el 
PRI, será fortalecido por la popularidad 
de sus candidatos en los distritos 01 y 
02, respectivamente. En el abanderado, 
Efraín Arellano Núñez, que compite por 
el distrito con sede en Santiago Ixcuintla, 
no tendrá problemas pues “El Gallo”, 
famoso por toda la región norte es capaz 
de traerse a sus filas a simpatizantes 

azules, amarillos y sin partido, dado los 
resultados que ha dado al gobernar su 
municipio Acaponeta. Igual pasa para el 
Distrito 02 de Tepic, donde Gianni Ramírez 
Ocampo, es el hombre más popular de 
los candidatos en contienda, sus números 
son envidiables y es conocido por sus 
Grandes Obras y resultados que ha dado 
desde que era director de Obras Públicas 
en el Ayuntamiento de Tepic. En cambio 
para el Distrito 03 con cabecera en 
Compostela, Jasmine Bugarín Rodríguez, 
no solo ocupará de su partido, fuerte, 
unido y organizado, sino de una buena 
suerte que le ayude a convencer a sus 
electores que su partido, tiene la mejor 
propuesta, ya que ella como abanderada, 
carece de arraigo, conocimiento del 
tema, inexperta, sin liderazgo y es una 
perfecta desconocida no solo para la 
clase política regional, sino para toda la 
ciudadanía que es la que decide y vota. 
Parece que ese distrito está totalmente 
regalado o negociado con los azules.

Nayarit Tiene Ya a Una Senadora de 
la República Campesina.

La tres veces Diputada Federal por 
Nayarit, llevando la bandera y los principios 
del Partido Revolucionario Institucional, 
Hilaria Domínguez Arvizu, se convirtió 
ya en Senadora de la Republica, una 
vez que se hizo el trámite legislativo, 
al presentar licencia la titular de esa 
curul, Arely GómezGonzález, nativa 
del Distrito Federal, concretamente de 
la DelegaciónCuauhtémoc, quien entro 
por lista del PRI vía la representación 
proporcional y de la que era suplente la 
líder campesina nayarita, Domínguez 
Arvizu.Estos movimientos se registraron 
dado los cambios en el gabinete del 
Presidente, Enrique Peña Nieto, quien 
propuso  al mismo Senado de la Republica 
a Arely GómezGonzález como Procuradora 
General de la Republica, misma a la que 
se le tomó protesta ayer en la sesión  
plenaria de la Cámara Alta. Esto hace 
que Hilaria Domínguez Arvizu, no se 
preocupe por los resultados electorales 
del próximo  junio 7 ya que va a suplir a 
una titular de la PGR, y no a un Senador 
que vaya a competir por una gubernatura 

y que de perder regrese a su 
curul a la Cámara Alta. 
Hilaria Domínguez 
Arvizu, Nayarita 
y  campes ina 
d e  t i e m p o 
completo, aspiro 
muchas veces 
a ser candidata 
al Senado de la 
Republica por el 
PRI y de mayoría, 
solo que no se daban 
las condiciones. Ahora 
llega a ser Senadora por 
más de 3 años y se suma a los siete 
legisladores que la CNC tiene en la Cámara 
Alta. Nayarit tendrá el 25 por ciento de 
los Senadores Campesinos y creo que 
por primera vez en la Historia hay ya 4 
integrantes en el Senado de la Republica, 
3 mujeres y que son: Margarita Flores, 
Martha Elena García, Hilaria Domínguez 
y el único hombre, Manuel Cota Jiménez, 
quien es líder nacional de la CNC. Aquí 
no entra la Equidad de Género. Éxitos 
a mi amiga. Hilaria Domínguez Arvizu.

Hilaria Domínguez, Toma Protesta 
y Le Da la Bienvenida, Manuel Cota.

Sumando y demostrando ser un 
profesional de la política, el Senador 
de la Republica, Manuel Cota Jiménez, 
le da la bienvenida a su paisana, a la 
Nayarita, Hilaria Domínguez Arvizu como 
Legisladora integrante de la Cámara Alta. 
Al empezar la tarde de este martes, el 
mismo líder nacional de la CNC, Cota 
Jiménez, posteo: Ahora Nayarit tiene 
cuatro Legisladores en el Senado de la 
Republica, Margarita Flores Sánchez, 
Hilaria Domínguez Arvizu, Martha Elena 
García y Manuel Cota. Nunca margina a 
nadie. La ahora Senadora de la Republica, 
Hilaria Domínguez Arvizu, rindió protesta 
constitucional en la misma sesión del 
Senado de la Republica en la que Arely 
Gómez González, a la que suple en el 
cargo, protesto como Procuradora General 
de la Republica. PGR.

LAYÍN REGRESA CON ADELA MICHA.
Ahora tenemos la opinión del especialista 

en Análisis Político, de Alberto Martínez 
Miramontes. Estudiante de Ciencias 
Políticas de la UAN. 

- La muchacha “Rosita” es amiga de la 
familia, me dijo no te animas a hacerlo. 

- Me di cuenta de todo lo que estaba 
haciendo, es algo importante, pero es 
una vacilada.

Hilario Ramírez Villanueva volvió a 
visitar a Adela Micha en su programa 
perteneciente a Televisa, se disculpó y 
acepto que no estuvo tomado durante la 
fiesta. La celebración fue costeada por 

40 o 50 amigos. 
L a s  f r a s e s  m á s 
relevantes de Layin 

en el programa; 
-Nadie puede 

pensar por mí, 
la muchacha es 
amiga de la familia.

-Tengo la cultura 
de los mexicanos. 

- O j a l a  y  t e 
animaras, le dijo la 

muchacha sobre la 
levanta de vestido.

-Yo le pido una disculpa a la 
muchacha Rosita, a su mama Norma y 
a su padrastro Chava.

-Está todo bien, soy una persona 
congruente, no le hago mal a nadie. 

-Fue el calor de la fiesta y de la vacilada. 
-Viéndolo por el lado que lo miran otras 

gentes, no lo hice con mala intención, 
le pido una disculpa a ella y a todas las 
mujeres del mundo. 

-Algunos pueden pensar que estaba 
tomado, no estaba tomado, tenía que 
estar congruente para que todo saliera 
bien, todo lo hice consiente. 

-Me di cuenta de todo lo que estaba 
haciendo, es algo importante pero es 
una vacilada. 

-Costo una feria, pero tengo muchos 
amigos que me han apoyado, no tengo 
dinero, le metí 250 mil, fueron 40 o 50 
amigos los que me apoyaron. Yo solo no 
hago la fiesta porque no tengo dinero.

• Instituto Nacional de las Mujeres 
manifiesta indignación en contra de 
Layin en manifiesto, se exige castigo y 
disculpa pública.

El Síndrome Layin, Digno de un 
Diagnostico Psicológico.

Nuestro experto en finanzas, el doctor, 
Abel Ortiz Prado, también nos regala su 
opinión sobre el caso Layin y nos dice: 
¿Se presenta el “Síndrome de Estocolmo” 
en lo político-electoral-gubernamental 
en México? cuestionó la columnista del 
Sol de México, Nidia Marín el 13 de Julio 
del 2014, cuando el entonces candidato 
independiente a la presidencia municipal 
de San Blas, Nay; afirmó haber hecho 
lo que todos conocemos pero en grado 
“ínfimo”, señalando que la tesis jurista 
afirma que “a confesión de parte relevo 
de pruebas”. A partir del pasado festejo 
en Huaristemba, resulta pertinente 
replantearse este cuestionamiento desde 
la perspectiva de que el factor fundamental 
de este “padecimiento”, estriba en la 
lealtad que tiene el abusado hacia el 
abusador, según los psicólogos que han 
estudiado este fenómeno. Sin duda que 
este es un tema de profundo estudio 
socio-psicológico.

Por: 
Alberto 

Martínez Nayarit Ahora
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Compostela
*En Compostela

Ayuntamiento ejercerá millonaria 
inversión en infraestructura básica y social

Compostela.- Por Donkey.- “Como 
Gobierno tenemos la gran responsabilidad 
de cuidar y hacer rendir al máximo los 
recursos que tenemos disponibles, 
pensando en la utilización óptima 
del gasto corriente, en la perspectiva 
no solo de cubrir los doce meses del 
año con el presupuesto asignado sino 
de cubrir más allá de lo programado 
inicialmente”.

Así se expresó la Presidenta Municipal, 
Alicia Monroy Lizola, al mencionar que 
las metas establecidas para 2015 será cumplir 
las demandas sociales más sentidas de la 
población y el mejoramiento de los servicios 
públicos en todos los rincones del municipio.

“Atenderemos todas las prioridades del 
municipio, por ello, haremos rendir los recursos 
disponibles para cumplir con las acciones y 
obras programadas para este año, sobre todo 
continuar con la modernización eficientando 
las funciones de la administración municipal”, 
reafirmó.

Entre las obras que en breve pondrá en marcha 
a través del programa 3x1 para Migrantes,  la 
Alcaldesa anunció,  que será la construcción 
de adoquinamiento de calles, así como la 
rehabilitación y ampliación del sistema de agua 
potable y drenaje sanitario en la comunidad de 
Carrillo Puerto, en cuyas acciones se aplicara 
una inversión de 2 millones 344 mil 244 pesos 

con 87 centavos.
“En Juan Escutia (Borbollón) una cancha 

de usos múltiples con inversión de Un Millón 
461 mil 272 pesos con 50 centavos; En Ixtapa 
de la Concepción está programada también 
la construcción de un Boulevard en la calle 
Zaragoza y  un parque público, obras en las 
que se ejercerá un Millón 089 mil pesos con 
36 centavos. En total se ejercerán 4 millones 
894 mil 624.5 pesos derivados del programa 
3 x1”, aseguró. 

De igual forma, dijo que su administración 
aplicara una importante inversión tripartita que 
será destinada a los programas de desarrollo 
social y rural, de alrededor de 2 millones de 
pesos para proyectos productivos e integrados 
al programa Opciones Productivas, con lo que 
se beneficiara a familias del Molote, Nuevo 
Ixtlan, Mamey Grande Arriba, San Isidro, La 

Joya, Calexico.

Monroy Lizola, indicó que de acuerdo a 
los lineamientos del INE, a partir del 31 de 
marzo no se podrá difundir el arranque y 
entrega de obras por parte del Ayuntamiento, 
“eso no quiere decir que paremos las que 
se encuentran  en proceso y mucho menos 
las que están por iniciar, porque lo único 
que nos piden es que no se publiciten, sino 
hasta después de que concluya el proceso 
electoral federal” 

 Señaló que su administración cuenta con 
más de 40 expedientes de Obras listos para 

14

ejecutarlos con recursos tripartitas, derivados 
de los programas 3x1 para migrantes, Hábitat, 
Opciones Productivas, obra directa con recursos 
del Ayuntamiento (cuenta corriente), Fondo 3 
del ramo 33, y otros programas especiales. 

De igual manera, comentó que en lo que 
refiere a los programas de inversión derivados 
del Fondo de Aportación para la Infraestructura 
Social, se está cuantificando la inversión que 
se ejercerá para este año, a fin de atender 
rubros como agua potable, alcantarillado, 
urbanización, electrificación, infraestructura 
educativa y deportiva, asistencia social y 
servicios comunitarios, fomento a la producción 
y productividad, y caminos rurales.

Anunció que próximamente entregara también 
diversas obras del ramo 33 gestionadas por la 
pasada administración y que están por concluirse, 
como, son: rehabilitación, construcción de 
aulas y baños en escuelas en La Peñita, un 
desayunador especial en escuela secundaria 
de Zacualpan, y una obra de electrificación en 
la comunidad de Alta Vista, concluyó.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
calidad de la educación se ha 
convertido actualmente en un 
tema de discusión en los espacios 
educativos, ante esta compleja 
realidad educativa ya no es posible 
por parte de los docentes seguir 
pensando y actuando la tarea 
educativa desde una perspectiva 
reducida, caracterizada por la 
mecanización inconsciente.

Ante la creencia de que el acto 
educativo es una receta de cocina, el 
nuevo educador debe de interesarse 
por desarrollar capacidades éticas, 
pedagógicas y científicas que lo 
lleven a desempeñar su labor 
con profesionalismo frente a los 
problemas y exigencias del medio 
educativo, tiene que saber que 
sucede en el aula y como aprenden 

los alumnos.
El aula es un laboratorio de 

observación en donde la tarea 
investigativa se hace necesaria 
debido a la importancia que tiene 
para el saber pedagógico, estudiar 
lo que ocurre al interior de este 
espacio social, ya que adquieren 
un sentido propio y profundo para 
maestros, alumnos y sociedad, una 
tarea docente irreflexiva con buena 
vinculación con la enseñanza.

Para enfrentar este tipo de 
retos que exige la sociedad 
docente, mejoran su formación 
con actualizaciones promoviendo el 
pensamiento crítico sobre la tarea 
docente con nuevos métodos y 
estilo de enseñanza dentro del aula 
con replanteamientos de acciones 
emprendidas para encontrar nuevas 
fórmulas de emprender la tarea 
docente.

Por Jolumeca

I x t l á n  d e l  R i o , 
Nayarit.-El ex alcalde 
Antonio Becerra, con 
un buen programa rural 
construyó la carretera 
para comunicar ésta 
cabecera municipal con 
las comunidades rurales, 
desde la Curva, hasta 
Cacaluta, para fortalecer la 
conectividad del municipio 
con lo económico por el 
desplazamiento oportuno 
de personas y con el 
fortalecimiento de  la 
producción agrícola.

Con grandes esfuerzos el ex 
alcalde Becerra, orientó este 
corredor con la finalidad para 

favorecer el tránsito vehicular,como 
estrategia para ampliar las 
posibilidades económicas, con 
esta estratégica construcción 
modernizólos caminos rurales, 
acercando las comunidades más 

lejanas al agilizar el 
traslado de personasy 
con la rápida entrega 
de los productos 
agrícolas.

Según Archivos, 
se gestionó esta 
importante obra ante 
el gobierno del estado, 
siendo gobernador 
Gi lber to  Gascón 
Mercado, quien puso 
especial énfasis de 
manera congruente 
t e n i e n d o  c o m o 
referencia el programa 

sectorial de comunicación y 
transporte 1964, 1966 y el programa 
de inversiones en infraestructura, 
acciones que quedaron realizadas 
en corto plazo.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Estamos 
de luto, falleció la apreciable 
señora Ema Bertha Lozano 
Fuentes, perdió la batalla ante el 
cáncer, madre del doctor Roberto 
Espinoza  Lozano, reconocido 
político local.Era un ejemplo de 
amor y de bondad,partió como 
deseaba quedarse dormida, 

tranquila y feliz cobijada por el 
amor de su familia.

Cabe hacer notar que la señora 
Ema Bertha Lozano Fuentes, era 
esposa del reconocido médico local 
Roberto Espinoza y madre del 
también doctor Roberto Espinoza 
Lozano, un médico excelente, 
hombre bueno entregado por 
muchos años al servicio de los 

demás, es una gran tristeza 
saber que están pasando por 
tan difíciles momentos.

David Salas García es un político que sabe 
escuchar y que sabe tratar bien a la gente

Fallece la señora Ema 
Bertha Lozano Fuentes

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En este 
municipio la gente sigue buscando 
un político que los escuche, que 
les responda a sus necesidades 
como gobernante, sin mentiras, 
lamentablemente eso solo pasa en 
las campañas, lo que indica que son 
pocos los políticos que reflexionan, leen 
y están atentos a las necesidades de 
la sociedad, son poquísimos los que 
en realidadatienden y comprenden la 
necesidad de los ciudadanos.

Un político gobernante deficiente 
hace mucho daño, no es que hablemos 
de lo malo y lo bueno, al final de 
cuentas todos tenemos nuestros 
demonios internos, pero los mejores 
políticos son aquellos que ayudan 
como si estuvieran acumulando 
puntos y que pueda dar soluciones a 

los conflictos sociales, logrando que 
la sociedad regulada por la política 
este siempre  satisfecha por sentirse 
escuchada y atendida.

Actualmente en la política local, 
el licenciado David Salas García es 
uno de los pocos políticos que sabe 
escuchar, responder adecuadamente 

además de tratar bien a la gente, lo 
que significa que un político completo, 
educado, siempre con información 
veraz, no es un político de camionetas, 
casas y fiestas, sino un político a la 
altura de los ciudadanos, puede ser 
el político que nuestra política local 
ha estado esperando.

Maestros dan calidad 
a su práctica docente

El ex alcalde Antonio Becerra, orientó el 
sector carretero en las comunidades rurales
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La vida nos enseña muchas 
cosas y lamentablemente a veces 
nos quita algunas personas a 
las cuales queremos mucho, un 
abrazo de nuestra parte y de toda 
la comunidad política y médica. 

Los restos de la señora Ema, 
presuntamente fueron llevados a la 
ciudad de Monterrey, donde serán 
velados, en conocida funeraria 
y después de misa de cuerpo 
presente, serán sepultados.
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Visita  Malaquías Aguiar albergue 
indígena de San Diego del Naranjo

Supervisa Malaquías Aguiar puente 
construido en Casas Coloradas
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- En una visita 
relámpago a la comunidad de 

Casas Coloradas el pasado sábado 
por la mañana, el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar Flores 
acompañado por personal de 

Coplademun, a cuyo frente iba su 
titular Ing. Josué Salvador Sánchez 
Rodríguez, supervisó la construcción 
de un puente sobre el arroyo que 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Creado en 
base a la necesidad de contribuir 
a que los niños y niñas tengan 
la oportunidad de su formación 
intelectual en el nivel básico 
de educación; es por eso que 

existe el Albergue Indígena 
“Francisco Villa” ubicado en la 
comunidad de San Diego del 
Naranjo, mismo que funciona 
desde hace 37 años y presta 
servicios de alimentación y 
hospedaje a estudiantes que 
viven en la región y asisten a la 
escuela primaria y telesecundaria 

de la comunidad. 

Este edificio que cuenta con el 
apoyo económico de la Comisión 
Nacional Para el Desarrollo de 
los Pueblos Indígenas (CDI) y 
con el transcurso del tiempo fue 
sufriendo deterioro además del 
cálido ambiente que prevalecía 
al interior del inmueble, esto 
porque el techo era de lámina 
galvanizada y los estudiantes 
sufrían de calores intensos 
durante el verano.

Hace más de un año, por gestión 
del H. XXXIX Ayuntamiento de 
Acaponeta, se logró gestionar 
ante la dependencia federal la 
reconstrucción del edificio, que 
actualmente tiene modernas 
instalaciones que albergan 
a 42 estudiantes  indígenas 
quienes tienen acceso al servicio 
de hospedaje y alimentación, 
cumpliendo con sus labores 
programadas de limpieza y 
cumplimiento de sus tareas 
educativas. 

En su reciente visita a la 
comunidad de San Diego del 

Naranjo el alcalde Malaquías 
Aguiar Flores, acompañado de 
su esposa Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar y funcionarios del 
H. XL Ayuntamiento visitaron 
las instalaciones del albergue 
indígena y fueron recibidos 
por la profesora Guadalupe 
Castañeda Rangel responsable 
del inmueble, quien emocionada 
por tener a la autoridad municipal 
organizó un recorrido por cada 
uno de los espacios como son: 
comedor, dormitorios, sala de 
tareas, así como el área donde 
los estudiantes cosechan jamaica 
y la utilizan de autoconsumo, 

agregando que los padres de 
familia cumplen con la tarea de 
llevar leña para los alimentos que 
se consumen; además explicó 
la responsable del lugar, que 
falta por instalar el centro de 
computo para beneficio de los 
estudiantes. 

Por su parte el edil de Acaponeta, 
asumió el compromiso de apoyar 
a este grupo de estudiantes con 
material deportivo y disfruten de 
los espacios de entretenimiento 
para que combinen sus 
actividades cotidianas escolares 
y recreativas. 

cruza la población y que era una 
petición de muchos años por parte 
de los lugareños que tenían serias 
dificultades para cruzar al otro lado, 
sobre todo en temporada de lluvias. 
Es menester hacer mención que 
buena parte de la comunidad queda 
del otro lado de ese riachuelo, así 
como los campos de beisbol en lo 
que probablemente sea la localidad 

que más afición tiene por el rey de 
los deportes y que constantemente 
pasan el día allá en días de juego. 

El Director de Planeación y 
Desarrollo, explicó que la obra 
tuvo una inversión de un millón 
498 mil 543 pesos, con lo cual se 
cumplieron las metas programadas, 
que además de desazolve del arroyo, 
se incluyeron 1717 metros cúbicos 
de terraplenes a base de relleno, 
59 metros cuadrados de losa de 
concreto, 22 metros lineales de 
banquetas y la colocación de 44 
metros lineales de vigas de acero 
de un metro de altura.

Ahora, y ya con el puente 
concluido, aunque aún no hay fecha 
de inauguración, los habitantes 
de este importante poblado del 
municipio, ya transitan de un lado 
a otro, tanto a caminando como 
en vehículos sin ningún problema 
o preocupación.
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No hay efervescencia política de frente 
a las elecciones federales en Bahía de 
Banderas, coincidimos un amigo y un 
servidor mientras degustábamos un exquisito 
desayuno el día de ayer. Y de esta manera 
intercambiamos opiniones. Mi amigo, que 
sin serlo aparentemente, es en realidad un 
estadista, así como un verdadero analista 
político, enumeró muchos factores entre los 
que destacó las negociones en los oscurito a 
las que se prestan los líderes de los partidos 
con la finalidad de hacer ganar a algún 
candidato en especial, obvio, de otro partido.

 La política en Nayarit, ya lo han comentado 
otros analistas, está en su peor momento. 
Tristemente por ejemplo, en estos momentos 
Nayarit está siendo conocido en otras regiones 
por contar con políticos corrientes y vulgares 
que con la finalidad de ganar popularidad 
caen en lo más grotesco.

El tema que nos atañe ahora tiene que 
ver con otra charla, con otro amigo muy 
conocido en Bahía de Banderas como lo es 
Jorge Ibáñez mejor conocido como Insunza, 
quien ha participado en diferentes campañas 
y a quien se le reconoce un liderazgo en la 
zona de San José del Valle.

Al inicio de la presente entrega hablamos de 
la poca efervescencia política que se percibe 
en estos momentos en Nayarit y en particular 
en Bahía de Banderas. Ello se correlaciona con 
el tema principal de la presente colaboración. 
Es bien sencillo, me explico.

La falta de una auténtica participación 
política, con candidatos que carecen de canicas, 
sin estructura, mucho menos presencia, esto 
en la mayoría de los partidos incluyendo por 
supuesto al partido en el poder, proporciona 
la apertura para que liderazgos nuevos que 
se encuentran en pleno desarrollo, crezcan 
y se posicionen.

Este es el caso, señala Jorge Ibáñez 
Insunza, de Alvaro Peña, ex candidato a 
diputado local por el Movimiento Ciudadano 
(MC) y que ahora es postulado por el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) como 
candidato a diputado federal por el tercer 
distrito.

Admite, Insunza, que Alvaro Peña es un 
liderazgo nuevo, pero que está despertando 
simpatías en la gente de Bahía de Banderas, 
lo cual quedó demostrado en las pasadas 
elecciones, donde el número de votos que 
obtuvo Alvaro Peña estuvo por encima de 
las expectativas, aunque no haya podido 
ganarle a Héctor Santana, quien fuera el 
candidato del PRI.

Sin embargo, precisamente el hecho de 
que los partidos “grandes” u oficialeros no 
designen a buenos candidatos por así convenir 
a intereses de grupos o particulares, permite 
que los nuevos liderazgos se fortalezcan, tal 
es el caso de Alvaro Peña.

Dicho esto con honestidad, si Alvaro Peña 
realiza una buena campaña puede crecer, 
puede aportar mucho, puede establecer un 
liderazgo, puede lograr un buen capital político 
y si encabezara un movimiento sólido, fuerte, 
podría lograr su cometido.

Alvaro Peña tiene un buen perfil que puede 
ser bien vendido al electorado, tiene aceptación 
y esta puede crecer con un buen trabajo 
político, desde luego también de imagen.

Además, está rodeado de líderes naturales 
como el propio Jorge Ibáñez, estos líderes están 
en todos los pueblos de Bahía y pensando 
en el 2017, el trabajo que haga ahora será 
determinante, en el corto plazo para diputado 

   *****CON PENDONES DICTATORIALES 
QUIEREN SORPRENDER AL PUEBLO DE 
NAYARIT, ¿pero quién les cree? Con el 
argumento de festejar el (8 de Marzo) Día 
Internacional de la Mujer, las autoridades en 
turno, han mandado hacer varios pendones 
hitlerianos, para justificar ante el pueblo, 
que están luchando por los derechos de la 
mujer. Pero en la práctica, no han hecho 
nada, todo lo han convertido en literatura, 
en publicidad, más no en acciones firmes. 
Como prueba de ello, damos a conocer el 
siguiente mensaje: -“cada día en México, 
mueren seis mujeres por crímenes de violencia 
de género”- ¿y que hacen las autoridades 
en turno? ¡Nada!

*****QUE LA SEÑORA, AGUEDA GALICIA 
JIMENEZ, podría ser Candidata a Gobernador 
del Estado, en el próximo proceso estatal 
electoral de Nayarit, así lo manifestó 
la señora, Lizbeth Marmolejo Rivera. 
Acompañada de varias mujeres del poblado 
“El Ahuacate”, Lizbeth Marmolejo, expresó 
que la señora Agueda Galicia Jiménez, es 
una persona de firme decisión, que ganó 
limpiamente las elecciones del Sindicato 
Unico de Trabajadores al Servicio del Estado 
y Municipios (SUTSEM), y que con el trabajo 
que tiene, no necesita estar al lado de sus 
verdugos, para ellas (dijeron) “la señora 
Agueda Galicia Jiménez, puede ser una 
gran Gobernadora, la conocemos y a pesar 
de que no es funcionaria en este momento, 
no deja de apoyar a los que menos tienen”.

*****SIN RESPUESTA CIUDADANA, 
el Diputado de la H. XXXI Legislatura del 
Congreso Local de Nayarit, Carlos Rafael 
Carrillo Rodríguez. Al parecer, al Diputado 
del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), por el VII Distrito (Ahuacatlán- Jala) 
Local Electoral de Nayarit, Carlos Rafael 
Carrillo Rodríguez, no le importa atender a 
los ciudadanos. Por otro lado, los “asistentes 
o secretarios” del Diputado, se burlan de 
las personas (que también son pueblo) 
que acuden al cubículo a solicitar alguna 
gestoría o apoyo económico, con mentiras 
los traen vuelta y vuelta, se les hace “gracia” 
hacer tontos a los ciudadanos con mentiras, 
creen que porque están de asistentes del 
Diputado, Carlos Rafael Carrillo Rodríguez, 
les asiste el derechode discriminar y burlarse 
del pueblo, dándoles mal trato, atentando 
contra su dignidad.

*****EL MAESTRO FRANCISCO JAVIER 
CASTELLON FONSECA, CANDIDATO A 

DIPUTADO, por el II Distrito Federal Electoral 
de Nayarit, debe de ponerse las pilas, porque 
le espera mucho trabajo en su Distrito. 
Recordamos que en el año 2005, el Maestro, 
Francisco Javier Castellón Fonseca, fue 
Candidato oficial del Partido de la Revolución 
Socialista (PRS), a Gobernador del Estado 
de Nayarit, pero al formalizarse la alianza 
PRS-PT-PRD, declinó, cediendo el lugar 
al doctor, Miguel Ángel Navarro Quintero.

   *****LA VENTA DE PLAZAS O EMPLEOS 
NO TIENE EXCLUSIVIDAD. Desde que 
nosotros recordamos la “venta de plazas o 
empleos”, se ha dado en: Comisión Federal 
de Electricidad (CFE), Teléfonos de México 
(TELMEX), Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), entre otros. Plazas 
o trabajos, que al pensionarse o jubilarse 
los trabajadores, son de alto rendimiento? 
Por ejemplo; cuando se jubila un trabajador 
de CFE, se retira ganando (mínimo) más 
de 15 mil pesos mensuales, al cumplir 
60 años se pensiona por el IMSS, con el 
mismo salario de su jubilación de CFE 
y sin pagar luz. Un maestro de primaria 
(por ejemplo) cuando se va a pensionar 
y trabaja una plaza, uno o dos antes de 
solicitar su pensión, la asignan otra plaza 
para pensionarlo con dos plazas, es decir; 
ganando más de 17 mil pesos mensuales . 
Otros trabajadores, como los del IMSS y del 
ISSSTE, se pensionan con sueldos de 15 
mil a 35 mil pesos mensuales, dependiendo 
su categoría o nivel, mientras al trabajador 
común y corriente, se le pensiona, con un 
SALARIO MÍNIMO diario, que vienen siendo 
más 2 mil pesos mensuales.

*****SE DICEN POLITICOS Y NO 
APRENDEN A SERLO. Aunque los diferentes 
gobernantes “se tapen”, los agravios hacia 
el pueblo, se mantienen latentes en la mente 
y en el corazón de las personas. Existen 
actores políticos,que se creen dueños de 
la vida y las voluntades de los ciudadanos 
y más cuando no son de su partido. En ese 
razonamiento, llegan al extremo de negarle 
el saludo a la gente. Como funcionarios, 
no quieren atender al pueblo, se resisten a 
atender a sus adversarios políticos. Que se 
enseñen a comer de su mismas“sobras”¡que 
se enseñen a ser funcionarios públicos! 
Que no se llenen de “caldo flaco” y se 
conviertan en revanchistas, con los que 
pagan el impuesto para que se los regresen 
en obras y servicios.

v Por: Roberto Cervantes Flores

•	 Alvaro	Peña	un	Cuadro	Político	con	Proyección	
en	el	Corto	y	Largo	Plazo:	Jorge	Ibáñez.

federal y en el largo plazo para presidente 
municipal…

Grilla Política:

Los líderes naturales de los pueblos están 
muy callados…Gracias por sus comentarios 
al 3221014073 o a lasemanadenayarit@
hotmail.com

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C
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Tuxpan

El H. XL Ayuntamiento a 
cargo  del C. Salvador Saldaña 
Barrera, en coordinación con el 
Personal de la Biblioteca Pública 
Municipal, "David Ramírez 
Orozco" hacen una ATENTA 
INVITACION a los Padres de 
Familia, para que lleven a sus 
Hijos a los Cursos de Fomento 
a la Lectura.

Donde podrán aprender 
más acerca de este bonito 
hábito y además interactuar 
en Diferentes Dinámicas y 
Actividades Recreativas Todos 
los Últimos Viernes de Mes, 
con horarios de 9:00 a 12:00 
Horas.

¡TE ESPERAMOS!

No cabe duda que cuando 
se tiene un gobierno con 
preparación y con grandes 
deseos de servir, es más fácil 
que el pueblo y gobierno trabajen 
de la mano en pro del bienestar 
de la COMUNA. 

Recientemente supimos que 
el propietario de la Mueblería 
Gris Don Marcos Jiménez, 
realizó un generoso donativo de 

material para el departamento 
de Protección Civil, con lo cual 
personal de esta importante 
área podrá hacerle frente a las 
emergencias para salvaguardar 
el bienestar de las familias de 
este grandioso municipio, por lo 
cual el alcalde Arquitecto Tomás 
Cervantes de Dios, agradeció 
esta significativa contribución 
que realizó la antes mencionada 
y prestigiada empresa mueblería. 

FOTOCOMENTARIO DE ROSAMORADA
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Rescata el Ayuntamiento de 
Tuxpan más espacios recreativos

Robert Casasola

Tuxpan, Nayarit.- Ha sido por 
indicaciones del alcalde de Tuxpan 
Salvador Saldaña Barrera, que 
recientemente se rescató, se rehabilitóy 
se habilitó en su totalidad de juegos 
infantiles del parque Antonio Laureles 
Ramos que se localiza en el Barrio de 
Pueblo Nuevo de la ciudad de Tuxpan, 
con lo cual se está rescatando un 
espacio más para el esparcimiento 
de las familias de este municipio.

Personal de la dirección de Obras 

Públicas, en coordinación con el 
departamento de Servicios Públicos, 
Parques y Jardines como de Aseo 
Público del ayuntamiento de Tuxpan, 
trabajaron detalladamente para limpiar 
de maleza, pintar y acondicionar dicho 
parque que ahora luce digno de los 
Tuxpenses, quienes ya cuentan con 
un espacio más donde se pueden 
pasar momentos agradables y en 
donde pueden llevar a sus pequeños 
hijos, quienes podrán disponer de 
bonitos y coloridos juegos infantiles, 
así como de una extensa área donde 

pueden correr libremente.

Por su parte el señor Efrén Nieves 
Mora Presidente del Comisariado 
Ejidal de Tuxpan, agradeció al Alcalde 
Salvador Saldaña así como a la 
Presidenta del DIF Municipal la Señora 
Valentina López de Saldaña por su gran 
apoyo que consistió en la donación de 
nuevos juegos infantiles, que como 
ya informamos, se instalaron en el 
parque Antonio Laureles Ramos del 
Barrio de Pueblo Nuevo, en terrenos 
por cierto propiedad del ejido.

EL H. XL AYUNTAMIENTO 
DE TUXPAN INFORMA

Ese mismo día en el que el Alcalde 
de Tuxpan Salvador Saldaña cortó 
el listón inaugural de los nuevos 
juegos infantiles del parque de Pueblo 
Nuevo, también se llevó a cabo la 
inauguración de la nueva banqueta 
del Centro de Salud de Pueblo Nuevo 
que fue construida con recursos del 
ayuntamiento y gestionada por la 
regidora María Bondadosa Lucero 

Arcelia Herrera Villarruel, mejor 
conocida en su demarcación como 
Lucero Herrera, y Vecinos de dicha 
demarcación en coordinación con 
la Secretaria de Desarrollo Urbano 
y Ecología del H. XL Ayuntamiento 
de Tuxpan.

robertcasasola@jomulco.
com.mx
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No vamos a permitir violaciones 
al proceso electoral: Mitre Ayala
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Por: Bertha Alvarez 

Alentada por afrontar  por 
segunda ocasión una elección 
constitucional al frente del 
Partido de la Revolución 
Democrát ica (PRD),  la 
presidenta interina, Beatriz 
Mitre Ayala, afirmó para la 
oposición nunca ha sido fácil 
alcanzar las mieles de la victoria 
de un proceso electoral.

Mitre Ayala, dijo sentirse motivada por la 
experiencia que reafirmó como presidenta del 
partido amarillo cuando por cuestiones de salud, 
tuvo que suplir a Arturo Marmolejo Rivera, 
en el proceso electoral local del 2014 donde 
alcanzaron cinco posiciones en el Congreso 
Local y duplicaron la representación de regiduría 
en los Ayuntamientos “afortunadamente 
rendimos buenas cuentas”.

La presidenta del PRD dijo que no 
únicamente ha participado como dirigente 
sino que le ha tocado estar del otro lado, 
en la candidatura a regidora que ganó y la 
derrota de una diputación local.

En la cancha del proceso electoral federal 

de junio del 2015 Mitre Ayala 
dijo que su partido cuenta 
con amplias posibilidades 
para ganar la elección en 
el primer distrito con el 
candidato Saulo Lora y en 
el segundo con Castellón 
Fonseca, el tercero queda en 
representación del Partido del 
Trabajo (PT), candidato que 
también impulsarán en igual 

que los postulados perredistas.  
“Tenemos prioridades y el segundo 

distrito,pero vemos con mucho gusto que en 
el distrito uno que esta generando un gran 
movimiento, Saulo Lora esta adquiriendo 
muchas simpatías y eso va ayudar a que 
se fortalezca el partido”.

Dijo que en estas como en todas las 
elecciones el PRD esta preparado para 
enfrentar todo tipo de adversidades  “estamos 
preparados, políticamente y psicológicamente 
para lo que venga, porque dejados no somos y 
tenemos muchos elementos para defendernos, 
estamos atendiendo bien las representaciones, 
no vamos a permitir violaciones al proceso 
electoral y vamos a defender con uñas y 
dientes nuestros triunfos”. 

Venga	a	saborear	la	exquisita	y	sabrosa	
birria	de	res	y	cerdo,	todos	los	días	

restaurant	y	mariscos	COSTA	DEL	MAR

Lo espera por calle Guadalajara, entre Morelos e Hidalgo, en el mero centro de 
Tecuala, Nayarit. Precios  al alcance de su bolsillo.

Restaurant y marisquería 

Le ofrece: deliciosos platillos del mar a 
su paladar de la costa a su mesa; con 
higiene, calidad y servicio.

Además lo invita saborear la 
especialidad de la casa: 

El filete de pescado “Rockefeller”; y  para 
esta cuaresma tiene preparados tacos 

capeados de camarón, marlín, camarón 
enchilado, tecualeños, imperiales, agua 

chile, a la diabla, rancheros y al mojo de ajo, 
y lo que se le antoje; desayunos, comidas 

corridas, y a la carta.

Atención personalizada de 

sus propietarios. 

“COSTA DEL  MAR”
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Destaca  presencia de Compostela en el 
rompimiento de la Feria Nayarit 2015

• La gente de Compostela se mostró entusiasmada no sólo 
por la participación de su Reina, Cristy Núñez, sino también 

por la diversidad de carros alegóricos en los que cada uno de los 
municipios de la entidad mostró la belleza de sus embajadoras del 

Orgullo de Nayarit 2015
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Compostela

Compostela.- Por Donkey 
.- La tarde-noche de este 
miércoles,  inició la Feria 
Nayarit en su edición 2015, 
cuyo evento se distinguió no 
sólo por el colorido de los 
carros alegóricos y Reynas 
de los 20 municipios, sino 
por la alegría de los miles de 
nayaritas que participaron en 
el rompimiento del tradicional 
festejo.

Para tal ocasión, Compostela 
presentó un carro alegórico 
que destacó por la belleza 
de su representante, Cristy 

Núñez, quien al igual que el 
resto de las embajadoras de 
los demás  municipios saludó 
a la gente que se apostó al 
paso del contingente para 
admirarla y ser testigos de 
este acontecimiento que une 
a los nayaritas.

El desfile inició poco después 
de las 18:00 horas de este 
miércoles en el Fraccionamiento 
Castilla,  y  continuó  por el 
bulevar Tepic-Xalisco, para 
seguir su ruta por calle Brasil 
hasta concluir en el recinto de 
la Feria, donde el Gobernador 

de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañedo, junto con su  esposa 
Ana Lilia de Sandoval, cortó 
el listón inaugural.

Posteriormente el ejecutivo 
del Estado, acompañado 
por los alcaldes, diputados 
y funcionarios recorrió el 
Pabellón de los Municipios y 
demás instalaciones que son 
visitadas por los nayaritas y 
gente de otros estados del país.

Durante el rompimiento 
ferial,  la gente de Compostela 
se mostró entusiasmada no 

sólo  por la participación de 
su Reina, Cristy Núñez, sino 
también por la diversidad de 
carros alegóricos en los que 
cada uno de los municipios de 
la entidad mostró la belleza de 
sus embajadoras del Orgullo 
de Nayarit 2015

Cabe mencionar que el 
contingente de Compostela fue 
encabezado por la Alcaldesa, 
Alicia Monroy Lizola y su esposo 
Agustín Cambero, acompañada 
también por los regidores, 
Carmen Martínez, Ana Rosalía 
Dávalos Rodríguez, Saúl Duran 

Bernal, Jorge García Sánchez, 
Jesús Sandoval Arreola, 
Mario Rivera Burrusqueta, 
El payo Rubalcaba Briseño, 
Baltazar Urzua y Ricardo 
Sandoval Verdín, así como 
por  funcionarios, trabajadores 
y personal del DIF-municipal, 
manifestando así la presencia 
de Compostela en la Feria de 
los nayaritas, donde además de 
su muestra gastronómica, en 
su stand  estará presentando 
diversos productos y artículos 
que reflejan su tradición e 
historia, en el Pabellón de los 
Municipios.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Arranca la Feria Nayarit 2015

Por Robín Zavala/ Texto 
y Fotos 

De manera puntual inició el 
desfile de la Feria Nayarit 2015, 
en donde diversos funcionarios, 
bellezas, carros alegóricos, 
grupos folclóricos estuvieron 
presentes en 22 Contingentes, 
en el del Estado Invitado, 
Nayarit y los 20 municipios.

La alegría, la buena vibra, 
pero sobre la calidez nayarita 
se dejo ver en cada uno de los 
miles de jóvenes participantes. 
El gobernador de la gente 
Roberto Sandoval Castañeda 
esperaba en el pórtico junto 
con presidentes municipales 
y el gobernador de Chiapas 
Manuel Velasco.

Posterior al desfile, pasaron 
al corte de listón alusivo a la 
gran apertura de una fiesta 
que estará por 24 días y que 
seguramente estarán llenas 
de júbilo. 
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Juez	le	dicta	Formal	Prisión

*	Antonio	Villa	Serrano,	presuntamente	abusó	sexualmente	de	una	joven	de	20	años,	
aprovechando	que	la	joven	es	discapacitada.

*	El	Fiscal	Edgar	Veytia	dijo	al	respecto	que	éste	es	un	paso	más	en	la	búsqueda	de	la	justicia	
para	la	agraviada	y	su	familia,	reiterando	el	compromiso	del	Gobierno	de	la	Gente	para	

proteger	y	salvaguardar	la	seguridad	de	las	familias.

La UTC realiza visitas 
guiadas: Manuel Quintero   

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- “La 
UTC se encuentra de fiesta, se 
puede decir tenemos la muestra 
profesiografica que inicio la 
semana pasada, donde para 
hacer esto hacemos un desayuno 
donde invitamos a los directores 
de todas las preparatorias de 
los CEBETAS, de los DEGETAS 

de la zona norte del estado, de 
Tecuala, Acaponeta, Huajicori, 
Rosa Morada Tuxpan, Ruiz, 
San Blas, Guadalupe Victoria, 
vienen del CEBETA de Pozo de 
Ibarra, vienen desde Escuinapa 
los directores”.

La entrevista fue con el rector 
de la UTC quien al abundar en el 
tema dijo “En esta visita aliada, 

donde estrechamos lazos luego 
que somos una especie en la 
educación, entonces yo necesito 
de aliados porque de ahí van 
a egresar sus estudiantes de 
nivel medio superior, nosotros 
los invitamos a que vengan a 
conocer las instalaciones de 
la Universidad Tecnológica, 
que hacemos nosotros. En el 
desayuno José María, nosotros 
ponemos a su disposición los 

camiones de la  Universidad 
y ellos se agendan, ponemos 
la muestra profesiográfica, 
vamos por sus alumnos a sus 
lugares de origen los traemos a 
la UTC. Aquí la muestra consta 
de las 8 carreras  para Técnicos 
Universitarios con trípticos y 
dípticos, tenemos y montamos  
una especia de laboratorios, 
ponemos a los maestros y a 

El Fiscal General del Estado, Edgar 
Veytia, informó que el Juez Tercero 
del ramo penal en Tepic, dictó auto 
de Formal Prisión en contra de un 
sujeto por el delito de Violación en 
agravio de una mujer. 

El detenido de nombre Antonio 

Villa Serrano, de 38 años de edad, 
originario de Navarrete, municipio 
de San Blas y vecino de esta ciudad 
con domicilio en la colonia Reforma; 
presuntamente abusó sexualmente 
de una mujer de 20 años. 

Villa Serrano, señaló que “se le 

hizo fácil” abusar de la agraviada, 
debido a que ésta es discapacitada, 
por lo que aprovechó la situación 
para violarla. 

Por lo anterior el Juez Tercero 
del ramo penal en Tepic, dictó auto 

de Formal Prisión en contra de 
Antonio Villa Serrano por su 
presunta responsabilidad penal en 
la comisión del delito de Violación, 
relacionado al expediente 113/15.

Al respecto, el Fiscal General Edgar 
Veytia, dijo que no se permitirá que 

se dañe la integridad de las familias 
nayaritas, por lo que todo aquel que 
atente contra ello, será llevado ante 
la justicia. 

“Los ‘Miércoles Ciudadanos’ nos brindan la oportunidad 
de conocer las inquietudes de la población en los 
temas de seguridad.Continuamos en el anillo central de 
presidencia en la audiencia pública”:Coronel Jorge Alberto 
Berecochea Garcia, diretor general deSeguridadPública 
y Vialidad Municipal de Tepic.

Continúa seguridad pública 
y vialidad municipal 

atendiendo a la población

los alumnos a que les den una 
plática de las carreras que están 
cursando, de la misma forma 
les damos a conocer las cuatro 
carreras que tenemos, entonces 
se les hace una visita guiada para 
que conozcan los laboratorios 
y de ahí aprendimos.

A mí me gustaría tener campos 
deportivos más atractivos, con 
regaderas, con gradas, con 
todo ese tipo de cosas, porque 
hay muchachos deportistas de 
la zona que les interesa seguir 
teniendo un nivel deportivo alto, 
y luego tenemos los encuentros 
nacionales en Cuernavaca, en 
el encuentro nacional no nos fue 
muy bien solamente calificó en el 
nivel nacional en el futbol soccer; 
en el vóley bol nos quedamos 
muy cerquita, jugamos al final 
nos la ganó Manzanillo, Colima, 
con un gran equipo; el futbol 
7 nos lo ganó la Universidad 
Tecnológica de Jalisco de la 
zona metropolitana, pero vamos 
solamente en futbol soccer, y en 
beisbol el equipo no entrenó, los 
muchachos hicieron desidia; ya 
vez que se juega los domingos, 
aquí en la zona no se cuidaron 
los muchachos ya vez que juegan 
los domingos y pues no logramos 
calificar, solamente vamos a ir 
en futbol soccer, vamos a ir en 
atletismo en lanzamiento de 
bala, en lanzamiento de jabalina 
y en canto.Ahora, sí la UTN va 
la Universidad Tecnológica de 
Manzanillo, o sea esta vez se 
distribuyeron los deportes en 
las demás universidades”.

-A que atribuyes ingeniero: la 
UTC, era potencia en beisbol, 
en futbol, en atletismo,¿a que 
atribuyes que se haya perdido el 
interés por el deporte ingeniero?

-“Lo que está pasando es que 
estamos nosotros privilegiando, 
normalmente los deportistas todos 
son estudiantes normalmente 
nosotros estamos sacando a los 
muchachos extracurricularmente, 
a los alumnos que estudian más 
inglés y más francés, si no los 
metemos mucho al deporte, 
queremos que vayan más al 
extranjero, tenemos un grupo 

grande de estudiantes que 
queremos prepáralos para que 
se vayan preparando, sobre 
todo que nos motivó mucho el 
que hayan ido 8 maestros y 8 
alumnos a los Estados Unidos y 
realmente se descuidó, y además 
de que las otras Universidades 
se siguen preparando mucho el 
aspecto deportivo, aparte la carga 
horaria es muy difícil, acuérdate 
que los muchachos entran a 
clases en la mañana y salen a 
las 16:30 y ya los espacios para 
practicar el deporte se hacen 
casi faltando un mes para ir al 
campeonato regional”.

MALÉVOLO SUJETO ABUSÓ DE JOVEN DISCAPACITADA 
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Habla Sergio Pernas sobre la lamentable 
tragedia donde muriera electrocutado El Parna 

* Y las causas que lo orillaron a separarse del cargo de director de tránsito 
municipal.

Les voy a decir sus verdades al Señor Gobernador 
a Margarita y a Rocha Piedra: Fernando Alanis

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- En 
entrevista que me concediera el ex 
director de tránsito municipal Sergio 
Pernas Rodríguez, donde el tema 
obligado era el deceso del agente de 
tránsito Jiménez Colima, ampliamente 
conocido como El Parna, quien 
como de todos es ya conocido murió 
electrocutado cuando realizaba unos 
trabajos de albañilería en el domicilio 
de Pernas Rodríguez.

-“Mira sobre la renuncia que 
presentara no he tenido contacto con 
nadie del ayuntamiento, pero hasta el 
momento no he sabido que ya haya 
alguien en mi lugar”.

-Sergio, mucho se ha hablado 
en torno a que el agente de tránsito 

estaba trabajando en la corporación, 
y que tú aprovechaste la oportunidad 
para ponerlo a trabajar con cargo 
a la corporación,¿qué hay de eso?

-“Mira, la verdad de esto es que el 
problema solamente lo sé yo, y desde 
luego Jiménez Colima, él y yo hicimos 
un acuerdo en el cual me iba a cobrar 
equis cantidad para repararme no 
solamente la azotea, sino ponerme 
unas bardas y pintarme un cuarto, 
y créeme que no hay tal cosa él iba 
a recibir su pago por laborar en sus 
días de descanso, por supuesto que 
él tenía 10 días de descanso e iba 
a aprovecharlos para trabajar ahí 
en mi casa”.

-Sergio, El Parna, ¿estaba de 
vacaciones o no?

-“Por supuesto que se encontraba 

de vacaciones, incluso su propia 
familia te lo puede decir, o sus propios 
compañeros agentes de tránsito, los 
mismos directivos de la secretaria 
de seguridad pública lo pueden 
corroborar. Desgraciadamente aquí 
lo que sucedió fue una lamentable 
tragedia de un amigo mío de más 
de 15 años que ya me había hecho 
anteriormente trabajos”.

-¿Consideras que fue una falta 
de conocimiento del peligro que 
representaba arrojar el chorro de 
agua de la manguera sobre los 
cables de alta tensión que iban a la 
subestación?

-“Mira realmente desconozco que 
pudo haber sido una de las causas, 
una de las consecuencias, desconozco 
realmente cual fue la causa de esta 

lamentable tragedia”.
-Después de este lamentable 

hecho,¿no te has sentido acosado 
por parte de familiares del ahora 
occiso por considerarte responsable 
de este deceso?

-“Bueno, de hecho nosotros siempre 
hemos sido responsables de todo lo 
que hacemos, y en esta ocasión no 
hay dolo ni delito que perseguir, puesto 
que él estaba su labor de albañilería 
en sus ratos de esparcimiento, no de 
esparcimiento, sino de vacaciones. 
Y la familia no, no he tenido ningún 
acoso, al contrario he estado he 
recibido de ellos mismos el apoyo 
moral; al contrario, ellos mismos 
manifiestan que efectivamente fue 
una desgracia y que por supuesto 
fue un accidente”.

-¿Porqué renunciaste al cargo de 

director de tránsito municipal Sergio?

-“Precisamente para no entorpecer 
mucho todo eso que tu traes ahí, de 
lo que la gente dice que si estaba o 
no trabajando de agente de tránsito, 
por eso me separo del cargo y es 
muy probable que después veamos 
que hacemos, pero por lo pronto 
continuamos así”.

Explicó Sergio Pernas sobre el 
lamentable accidente donde perdiera 
la vida una persona muy estimada en 
la cabecera municipal de Santiago, 
El Parna Jiménez Colima, como 
era ampliamente identificado por 
sus amigos.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Fernando 
Alanís Mercado, ampliamente 
identificado como Villa en el medio 
beisbolero, donde se desempeña 
como ampáyer, oriundo de la ciudad 
de las palmeras Tuxpan, Nayarit, en 
entrevista que nos concediera en el 
edificio del CREAN de esta población 
de Santiago Ixcuintla donde estuviera 
presente el gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda, dijo 

que iba a gritarle unas cuantas 
verdades al diputado federal Juan 
Manuel Rocha Piedra, por su falta 
de seriedad con los productores 
siniestrados  por las pasadas lluvias 
atípicas del mes de enero.

-“Mira, al señor Rocha Piedra, le 
dije el mes pasado que me debía 11 
votos, y es lo que le estaba cobrando 
no me debe dinero, me debe 11 
votos, que son los votos míos y de 
mi familia porque todos votamos 
por él. Yo soy priista, pero el partido 
no tiene nada que ver en el sentir 
de la persona que en realidad no 
nos han apoyado a los que menos 
tienen, la verdad es quien tiene la 
razón la señora senadora –Margarita 
Flores-, el año pasado que había 
bajado unos recursos, que había 
bajado unos recursos para nosotros 

los campesinos, y jamás cumplí, por 
eso me le encare y le dije,¿dónde 
está el dinero, a quien le entregó el 
dinero?, nosotros los campesinos 
ocupamos el dinero para aplicarlo 
en el campo, porque el campo está 
muy olvidado. El Señor Gobernador 
dijo que el gobierno es de la gente, 
pero,¿quién es la gente? Yo no estoy 
en contra del gobernador, ni tampoco 
mi ejido, ya que pertenezco a Tuxpan, 
Nayarit donde soy ejidatario, pero 
yo lo que digo es que por favor al 
campo no lo olviden de esa manera 
ya que somos los más golpeados 
esta temporada por los siniestros, 
nos deben aparte los 2 pesos de 
apoyo a la producción del ciclo 
pasado. Yo le preguntaba al señor 
Rocha Piedra, que porque no nos 
han bajado los 2 pesos, el Proagro, 
ahora es cuando lo necesitamos 

todos los compañeros.

Para vida de medio comer sin 
embargo nos han olvidado, la 
televisión dice que todos los seres 
humanos necesitamos decirle a 
nuestros gobernantes que porque 
no nos han bajado los recursos que 
nosotros necesitamos; Tuxpan es el 
municipio más jodido por las avenidas 
constantes del río San Pedro, nos 
fregó el de allá arriba de 3 hectáreas, 
andamos sacando media tonelada 
de fríjol todo manchado olvidados, 
los precios, no sé qué pasará con 
nuestro gobierno con nuestros 
diputados, necesitamos que se 
pongan las pilas que nos digan por 
donde vamos a agarrar. Yo a mi ejido 
le hice un comentario, en Tuxpan 
hay cuatro tráileres comprando fríjol, 
nomás porque esta humedito te lo 

compran a 8 pesos; si está manchado 
te lo compran a 5 y 6 pesos, esto 
es en lo que refiere a los claros los 
negros te lo compran a 10 pesos, 
¿cómo es posible de que nuestro 
gobierno no le ponga atención a 
eso?, está bien, estamos jodidos 
pero con esto más, no hay apoyo 
no nos han bajado ningún cinco de 
apoyo. Y eso es lo que quiero decirle 
al gobernador Roberto, dijo que ya 
había dado el banderazo, pero,¿a 
quién se lo dio?; y a la senadora le 
voy a preguntar,¿dónde están los 2 
pesos que dijo que ya habían bajado?, 
dijo que ya nos lo habían pagado y 
eso es mentira; y a Rocha Piedra 
le voy a decir que nos ha fallado y 
que ya estamos hartos de mentiras, 
y eso se lo voy a decir delante del 
gobernador”. Precisó Villa, el viejo 
ampáyer del poblado de Tuxpan.
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